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КХЛ как организация 
 

Илья Ковальчук: "Помните разруху в Суперлиге? Спасибо тем, кто создал 
КХЛ" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Илья Ковальчук - один из главных хоккеистов в истории КХЛ. И вот форвард СКА 
объявил, что возвращается в Америку. Перед отъездом Кови дал KHL.ru 
большое интервью. 

перейти к статье 

Ряд хоккеистов "Сочи" подадут на клуб в арбитраж КХЛ из-за долгов (Р-
Спорт) 
Ряд хоккеистов клуба "Сочи" в ближайшие дни подадут заявление в арбитраж 
КХЛ из-за многомесячных долгов по заработной плате, а также из-за невыплаты 
премии за сезон, сообщил РИА Новости источник в команде. 

перейти к статье 

Хоккеисты "Сочи" Барулин и Хомицкий не будут обращаться в арбитраж 
КХЛ из-за долгов (ТАСС) 
По словам агента Валерия Холина, Барулин связывает свое будущее с 
сочинским клубом. 

перейти к статье 

"Динамо" вспомнило лучшие времена (Коммерсантъ) 
Валерий Шанцев назначен гендиректором хоккейного клуба. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк поблагодарил СКА и лично Тимченко за победу сборной России 
по хоккею на ОИ (Р-Спорт) 
Глава Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк поблагодарил санкт-
петербургский СКА и лично председателя совета директоров Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) Геннадия Тимченко за вклад в победу сборной России на 
зимних Олимпийских играх-2018. 

перейти к статье 

Третьяк: у ФХР есть программа подготовки игроков, каждый год будем 
давать кадры (Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея Владислав Третьяк после избрания рассказал о 
планах по развитию хоккея в стране. 

перейти к статье 

Третьяк объяснил решение по Знарку психологической усталостью 
тренера (Р-Спорт) 
Президент федерации хоккея России Владислав Третьяк объяснил решение 
назначить Олега Знарка консультантом сборной на чемпионат мира, а не 
главным тренером, психологической усталостью специалиста. 

перейти к статье 



 

 

Аркадий Ротенберг о хоккейном золоте на Олимпиаде-2018: победителей 
не судят (Р-Спорт) 
Председатель правления Федерации хоккея России (ФХР) Аркадий Ротенберг, 
говоря о победе сборной России по хоккею на Олимпиаде-2018 в южнокорейском 
Пхенчхане, заявил журналистам, что победителей не судят.  

перейти к статье 

Третьяк переизбран президентом Федерации хоккея России (ТАСС) 
Трехкратный олимпийский чемпион занимает этот пост с 2006 года. 

перейти к статье 

КХЛ поздравляет Владислава Третьяка (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru)) 
Сегодня в Москве состоялась отчетно-перевыборная конференция Федерации 
хоккея России. По ее итогам Владислав Третьяк был единогласно переизбран на 
пост президента ФХР. 

перейти к статье 

Глава комитета ГД по спорту Дегтярев вошел в состав правления ФХР 
(ТАСС) 
Об этом стало известно по итогам отчетно-выборной конференции ФХР. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 

"Белые Медведи" получили бронзовые медали сезона 2017/18 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
11 апреля в резиденции губернатора Челябинской области прошло 
торжественное награждение "Белых Медведей" бронзовыми медалями сезона 
2017/2018 Молодежной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Путь к финалу: "СКА-1946" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В субботу, 14 апреля стартует финальная серия Кубка Харламова. Соперником 
ярославского "Локо" по финалу станет "СКА-1946" из Санкт-Петербурга. Как и 
для железнодорожников, для армейцев этот финал станет вторым в истории. 
Молодежная хоккейная лига вспоминает путь армейцев к главной серии сезона.  

перейти к статье 

"Реактор" подводит итоги "бронзового" сезона (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Сегодня состоялась встреча директора, генерального менеджера Раила 
Якупова, старшего тренера МХК "Реактора Вячеслава Касаткина и тренера 
молодежки Игоря Федорова с представителями СМИ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Главное - ввязаться в драку, а там разберемся". ЦСКА готовится к 
финалу (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
За два дня до старта финальной серии 10-го юбилейного Кубка Гагарина 
московский ЦСКА провел открытую для СМИ тренировку.  

перейти к статье 



 

 

"Игорь Никитин - какой дерзкий ученик!" (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru)) 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин как губка впитал ценные советы Олега 
Знарка и Зинэтулы Билялетдинова, чтобы... побеждать их в плей-офф. 

перейти к статье 

8 игроков ЦСКА, которых должен опасаться "Ак Барс" (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru)) 
Они вытащили команду в финал Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Наслаждайтесь игрой Зарипова пока есть возможность (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Не показывайте этот текст Билялетдинову. Айрат Шамилов поет оду любимому 
хоккеисту. 

перейти к статье 

"Трактор" предложил Гатиятулину улучшенный двухлетний контракт (Р-
Спорт) 
Руководство "Трактора" предложило главному тренеру команды Анвару 
Гатиятулину новый двухлетний контракт на улучшенных условиях, сообщил 
генеральный менеджер челябинского хоккейного клуба Евгений Губарев. 

перейти к статье 

"Трактор", который верил в себя (Sports.ru/tribuna) 
Простыми словами о хорошем и будущем. 

перейти к статье 

Обзор дня: Шанцев вернулся в "Динамо" и оставил тренера. Что будет с 
клубом? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко Знарок поедет в НХЛ?  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Экс-форвард "Барыса" Вей перейдет в ЦСКА (Советский спорт) 
Нападающий Линден Вей, который в этом сезоне играл за "Барыс", продолжит 
карьеру в ЦСКА.  

перейти к статье 

"Металлург" подписал контракт с защитником Береглазовым 
(Чемпионат.com) 
Магнитогорский "Металлург" заключил контракт с защитником Алексеем 
Береглазовым сообщил вице-президент клуба Геннадий Величкин. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
"Лада" и ЦСК ВВС примут участие в чемпионате ВХЛ-2018/19 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", ЦСК ВВС продолжит участие в чемпионате 
Высшей хоккейной лиги. Такое решение принял врио губернатора Самарской 
области Дмитрий Азаров. По итогам минувшего сезона ЦСК ВВС занял 
последнее место в регулярном чемпионате, набрав 16 очков в 52 матчах. 

перейти к статье 



 

 

Сборная России по хоккею 
 

Воробьев будет и.о. тренера сборной России по хоккею на ЧМ в Дании, 
Знарок - консультантом (ТАСС) 
Знарок руководил российской сборной с 2014 года. 

перейти к статье 

Знарок не везет сборную на ЧМ. Почему замена на Воробьева - это 
правильно (Чемпионат.com) 
Но он еще может вернуться. 

перейти к статье 

Новый главный тренер СКА и сборной России. В какой хоккей играют его 
команды? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Президент ФХР Владислав Третьяк объявил, что Илья Воробьев назначен 
временно исполняющим обязанности главного тренера сборной России, а Олег 
Знарок становится консультантом команды.  

перейти к статье 

Гатиятулин, Никитин и Жамнов будут помощниками Воробьева в сборной 
России (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Помощниками главного тренера Ильи Воробьева в сборной России будут Анвар 
Гатиятулин, Алексей Жамнов, Ришат Давыдов и Игорь Никитин. 

перейти к статье 

Гатиятулин и Кудашов вошли в тренерский штаб олимпийской сборной 
России по хоккею (Р-Спорт) 
Возглавляющий челябинский "Трактор" Анвар Гатиятулин и Алексей Кудашов, 
известный по работе с ярославским "Локомотивом" и подмосковным "Атлантом", 
присоединились к тренерскому штабу олимпийской сборной России, сообщается 
на официальном сайте Федерации хоккея России. 

перейти к статье 

Разное 
 

Александр Мисуркин: "Финал Кубка Гагарина будет отличным" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Космонавт-испытатель, герой Российской Федерации Александр Мисуркин 
поделился с KHL.ru ожиданиями от решающего раунда Кубка Гагарина, в 
котором сойдутся "Ак Барс" и ЦСКА.  

перейти к статье 

"Могли забить мы. А забил Морозов..." Все о первом финале КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Чудо за 15 секунд, омские понятия, кроссы как мотивация, кровавая драка, 
лучший парад и непостроенный вокзал - экс-игроки "Локомотива" и "Ак Барса", 
участники финала первого сезона КХЛ вспоминают неизвестные широкой 
публике подробности того плей-офф.  

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Илья Ковальчук: "Помните разруху в Суперлиге? Спасибо тем, кто создал 
КХЛ" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 12 апреля 2018) 
Илья Ковальчук - один из главных хоккеистов в истории КХЛ. И вот форвард СКА 
объявил, что возвращается в Америку. Перед отъездом Кови дал KHL.ru 
большое интервью. 
До свидания, Илья! Шесть лет Ковальчука в КХЛ  
О помощи детям  
Ковальчук уже не играет за СКА, но новости идут о нем каждый день. Вот Илья 
продал машину, которую ему подарили за Олимпиаду. И представляете, 7,1 млн 
рублей за нее выложил товарищ по сборной Артемий Панарин. Деньги же будут 
отданы на благотворительность, а это три истории о несчастных людях. Но даже 
за это кто-то умудряется Илью критиковать. А он пожимает плечами:  
- У каждого ведь свое мнение. Тем более с появлением YouTube и "инстаграма" 
уже стерты все границы. Любой человек может написать все, что он думает. И я 
даже не хочу ни с кем спорить. Поступками надо доказывать! Лежать на кровати 
и писать гадости - это очень просто. А вот поднять попу, заработать чуть-чуть 
денежек и поделиться с теми, кто в этом нуждается - наоборот, это очень хорошо 
и достойно уважения.  
- Когда вы поедете в НХЛ, купите там себе новый автомобиль?  
- Там у меня есть, на чем передвигаться. Да поймите, я хотел это сделать. Или 
это была бы машина, или просто деньги. У меня эта идея родилась еще до того, 
как мы вернулись с Олимпиады.  
И вообще я знаю, многие ребята этим занимаются. И у нас в СКА, и в сборной. 
Но большинство не хотят об этом рассказывать. А я считаю, наоборот, об этом 
надо говорить. Даже кричать! Потому что мы одно такое маленькое дело 
сделали. Если не считать то, что мы ежегодно проводим акцию "От чистого 
сердца", где совсем другие масштабы.  
Но тут собрались несколько парней, продали машину. И какое количество писем 
я получил! Сколько просьб о помощи... Их огромное количество, и этим нужно 
заниматься. Надо помогать, тем более детям. Они ведь ни в чем не виноваты. 
Просто бывают тяжелые ситуации. И тут надо сделать так, чтобы у ребят было 
долгое и светлое будущее.  
О деньгах  
- Вы отказались от $100 млн в "Нью-Джерси", и генменеджер Лу Ламорелло 
воскликнул: "Ты что, сумасшедший?!" Как бы спросить... За эти пять лет в России 
вы...  
- Ста миллионов не заработал, - смеется Илья. - Ну о чем вы говорите? И ни о 
чем не жалею. Все деньги заработать нельзя. Но я счастлив, что занимаюсь 
любимым делом. Да еще за это мне очень достойно платят. Для меня деньги 
вообще никогда не были на первом месте. Я к ним отношусь очень легко и 
спокойно. Те люди, которые меня знают, об этом в курсе. А те, кто говорят со 
стороны - они просто гадают на кофейной гуще.  
Деньги для меня никогда не были и не будут в приоритете. Я так воспитан своим 
отцом, своими родителями. И когда расторгал контракт с "Девилз", даже не 
думал о том, сколько заработаю в России, и что произойдет.  
Ведь возникали разные ситуации. Например, меня отстранили из состава СКА. 
Но потом я обратно вернулся, мы выиграли Олимпиаду, еще один Кубок 
Гагарина. Многие проходят через черные полосы. Ты как в новую семью 



 

 

приезжаешь. Бывает, с женой ссоришься. Иногда до разводов доходит. То же 
самое - в любой спортивной команде.  
Деньги для меня никогда не были в приоритете. Я так воспитан своим отцом, 
своими родителями. И когда расторгал контракт с "Девилз", даже не думал о том, 
сколько заработаю в России. 
- Одной из причин, почему вы отказались от сделки с "Нью-Джерси", стала 
политика профсоюза игроков НХЛ. Хоккеисты пошли на невыгодную сделку с 
лигой. Сейчас ситуация изменилась?  
- Там ничего не изменилось. И как понимаю, остались два сезона до локаута. 
Только потом возможны перемены.  
Но сейчас это не имеет никакого значения. Тогда я думал так, вернулся назад. 
Сейчас повзрослел, у меня уже другие интересы. Я хочу попытаться взять Кубок 
Стэнли. Не так много лет осталось, когда ты в полном здравии и можешь играть 
в полную силу.  
- Кстати, во время локаута вы в СКА и вернетесь. Вот почему "до свиданья", а не 
прощай. А скажите, разумно ли ехать на чемпионат мира без контракта?  
- Я ездил много раз на первенство мира без контракта. И в 2010 году, и до этого. 
Неважно. Если ты будешь думать о том, как не получить травму, ты ее 
обязательно получишь. Когда выходишь на лед, эти мысли нужно отбрасывать! 
Тем более есть страховка от федерации. Так что об этом я не переживаю. 
Важнее, чтобы тренерский штаб и руководство сборной определились, кого они 
берут. Кто нужен, а кто - нет.  
О лиге и Суперлиге  
- Вы сказали недавно в интервью Алексею Ягудину: мол, плохо, когда в лиге есть 
ЦСКА и СКА, а есть остальные. Но поправились, что так было нужно для 
Олимпиады. А когда игроки СКА выходят против той же "Югры", они не думают, 
что силы не равны, и счет 9:1 можно предсказать до матча?  
- Я сказал Ягудину так: наверное, это не хорошо. В том плане, что в одном сезоне 
есть две такие команды. Так получилось, что СКА и ЦСКА набрали намного 
больше очков, чем другие.  
Но с приходом нового руководства и менеджмента СКА изменился полностью. У 
нас есть вертикаль, и это пример для любой команды в КХЛ. Есть болельщики, 
которые приходят на каждый матч. Есть стадион и инфраструктура. Построена 
база, есть молодежная команда. Есть хорошие юниоры, приезжает огромное 
количество детей из других городов. Хотят попасть именно в академию СКА.  
Раньше это были ЦСКА, "Трактор" из Челябинска. А теперь появилась еще одна 
очень хорошая структура по воспитанию талантливых хоккеистов. Да, в этом году 
у нас многое получалось. Но вспомните, когда мы победили в 20 матчах подряд. 
Там ведь было много овертаймов, буллитов, игры в одну шайбу.  
Существовали и проходные матчи, но где их не бывает? То же рижское "Динамо" 
занимало последнее место в лиге. Однако у нас с ними всегда были тяжелые 
встречи, вот так сложилось. Рижане нас в Питере при мне обыгрывали.  
У нас была хорошая команда в СКА. Сильные духом, дружные, и в коллективе 
отличная атмосфера. Мы проводили время супер. И все-таки жаль, что в этом 
году не дошли до Кубка Гагарина. 
Я считаю, что лига развивается. Приходят молодые ребята - посмотрите на того 
же Капризова. А Шалунов, Шумаков, Гусев? Огромное количество парней, о 
которых раньше никто бы не знал. Если бы не существовало КХЛ, всей 
организации. Вы ведь прекрасно помните Суперлигу. И я помню, откуда уезжал 
в 18 лет. Это была разруха, развал. Не было ничего. Четыре стадиона в Москве, 
где могли играть. И то там тренировки ставили на семь утра. Это несерьезно.  



 

 

А сейчас сделан огромный шаг вперед. И всего за 10 лет. Надо сказать спасибо 
тем людям, кто стоял у истоков создания лиги. Дай бог, чтобы она только 
развивалась. Только в здоровой конкуренции могут появляться ребята. И везде 
ведь есть команды-гранды. Посмотрите на футбол. В Испании это "Барселона" и 
мадридский "Реал". У немцев - "Бавария", у итальянцев - "Ювентус"... В хоккее 
то же самое.  
Просто тратить много денег - так не победишь. И ведь много примеров. Тот же 
"Ак Барс" в локаут-2005. Был СКА до какого-то момента. Или вот "Магнитка", 
ЦСКА. Нет, деньги не решают все. Важно создать атмосферу в коллективе, 
выстроить вертикаль.  
О лучшей шайбе  
- Какой матч в КХЛ считаете для себя лучшим?  
- Наверное, все игры в плей-офф. Например, шестой матч в Питере в 2015 году, 
когда Торесен забил в овертайме. Мы еще вытаскивали серию с ЦСКА с 0-3. 
После этого мы были уверены, что все получится.  
Вообще игры регулярного чемпионата быстро вылетают из памяти. Помню вот, 
как набрал шесть очков с Уфой. Еще был матч с Казанью, когда мы уступали 1:5, 
сравняли счет, в итоге проиграли по буллитам. Но было интересно.  
- Вы отдали приз самого ценного игрока плей-офф в 2015 году в руки Евгения 
Дадонова?  
- Нет, я просто подъехал к Жене. Сказал ему, что достоин он. Но ты ведь не 
можешь передать титул, когда объявили тебя.  
- А лучший гол? Какой-нибудь эстетский.  
- Так вспомнить трудно. У меня же все голы примерно похожи.  
- Визитная карточка - Квебек.  
- Просто там удачно сложилась игра. Получилось так, как есть. Это просто 
исторический момент. Мы не могли 15 лет взять золото. А когда победили, то 
было решено, что в России создается КХЛ. Тот матч с канадцами был очень 
важен для истории хоккея в нашей стране.  
Об уровне СКА  
- Вам помогла пауза в три недели, которую КХЛ сделала для подготовки к 
Олимпиаде?  
- У нас получился полноценный сбор, мы тренировались вместе как команда. 
Физически все оказались готовы очень хорошо. И у нас ни на одной Олимпиаде 
такого не было. Обычно ведь ребята прилетают из НХЛ - и через день-два уже 
играют. Да, у других сборных то же самое. Но отличие перед Пхенчханом мы 
почувствовали.  
- Андрей Миронов приехал из "Колорадо" и сказал, что там был один старенький 
массажист. А вот в московском "Динамо" были сразу три. Есть моменты, в 
которых СКА превосходит клубы НХЛ по организации?  
- Тяжело сравнивать. Если о персонале говорить, то в НХЛ чуть иначе. Там на 
массаж обращают мало внимания. Не считают, что это так нужно. Как в России 
массируют по часу - такого там точно нет. Если и есть массажист в НХЛ, то он 
разомнет тебя за 10-15 минут. По восстановлению у тебя в КХЛ больше 
возможностей.  
- Чем пресса КХЛ отличается от прессы НХЛ? Есть ролик, когда за вами в 
Ярославле идет корреспондент, снимает видео, а вы его жестко игнорируете. 
Почему?  
- Да я даже не хочу о нем говорить. Это смешно. Просто человек, который 
снимает непонятные смешные видео. Где-то из-за угла принижает и обзывает. 
Не то, что возникает неуважение. А просто мысль - зачем мне это нужно?  



 

 

Я считаю, что лига развивается. Приходят молодые ребята, огромное количество 
парней, о которых раньше никто бы не знал. Если бы не существовало КХЛ, всей 
организации. 
Понятно, в Америке есть время, когда после матча можно зайти в раздевалку на 
пять-семь минут. Ты общаешься с журналистами, должен это делать. А если я 
выхожу из комнаты, и за мной кто-то с камерой бежит? Это очень смешно.  
- Кто самый веселый в раздевалке СКА?  
- Да у нас много весельчаков. Из иностранцев это Патрик Торесен. Из русских 
многие могут пошутить, но выделим Андрея Зубарева.  
- СКА мог бы успешно выступать в НХЛ в таком составе, бился бы за плей-офф?  
- Тяжело сказать. Откуда ж я знаю? Но у нас очень хорошая команда. Вот 
говорят, что у СКА - 15 человек из сборной. Но что значит сборник? Это ведь 
чисто субъективно. У каждого тренера есть люди, на которых он делает ставку, 
возлагает надежды. Но будь другой тренер - изменилось бы полкоманды. В КХЛ 
больше половины ребят когда-то выступали за сборные.  
У нас была хорошая команда в СКА. Сильные духом, дружные. И жены общаются 
между собой, и в коллективе отличная атмосфера. Мы проводили время супер. 
И все-таки жаль, что в этом году не дошли до Кубка Гагарина.  
О мечте  
- Курс рубля падает. Теперь много игроков уедет из КХЛ?  
- Да кто уедет? При чем тут это? Мы же в России живем. Нам какая разница, 
какой курс доллара?  
- Евро уже за 80. Иностранцам грустно.  
- Наверное. Но мы это не можем контролировать. Тут же политика. Надо хорошо 
тренироваться, забивать побольше голов - тогда будешь побольше получать 
евро.  
- Алексей Ковалев говорил, что хотел бы сыграть с двумя сыновьями в одной 
тройке. А у вас есть такая мечта?  
- У меня младший сын играет в хоккей. Но ему восемь лет. Вряд ли мы выйдем в 
одной тройке. Дай бог, со стороны на его матчи посмотрю. А старший играет в 
футбол. В одной команде с ним мы только во дворе встретимся - выйдем мячик 
попинать.  
- Можете представить, что вы будете как Яромир Ягр играть в хоккей до 45 лет?  
- Нет, конечно! Я буду играть до того момента, пока не почувствую, что уже не 
могу быть тем, кто я есть. Мучиться, доигрывать - это не про меня. Все равно 
должен быть средний уровень, который ты держишь. Для меня это важно.  
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Ряд хоккеистов "Сочи" подадут на клуб в арбитраж КХЛ из-за долгов (Р-
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Ряд хоккеистов клуба "Сочи" в ближайшие дни подадут заявление в арбитраж 
КХЛ из-за многомесячных долгов по заработной плате, а также из-за невыплаты 
премии за сезон, сообщил РИА Новости источник в команде. 
"Сочи" под руководством Сергея Зубова в минувшем регулярном чемпионате 
КХЛ занял шестое место в Западной конференции, а в плей-офф уступил в 
первом раунде финскому "Йокериту" (1-4). По ходу сезона не раз появлялись 
новости о задержках зарплаты в "Сочи", однако 28 марта после совета 
директоров КХЛ президент лиги Дмитрий Чернышенко заявил, что долги среди 
клубов имеет только владивостокский "Адмирал". 
По информации собеседника агентства, на самом деле в "Сочи" задолженность 
перед игроками составляет как минимум три месяца. Также "Сочи" не заплатил 
игрокам премию за выход в плей-офф. В ближайшее время ведущие хоккеисты 
"Сочи" обратятся в арбитраж КХЛ с требованием выплатить причитающиеся им 
деньги. Кроме того, клуб так и не выплатил хоккеистам бонусы по итогам сезона-
2016/17. 
Перебои с выплатой зарплаты и премий хоккеистам и персоналу носят в "Сочи" 
систематический характер со дня основания клуба. В мае 2015 года группа 
игроков во главе с экс-защитником "Сочи" Никитой Щитовым была готова подать 
заявление в прокуратуру, так как им не платили зарплату с января по май. В 
сентябре 2016 года КХЛ замораживала трансферную деятельность "Сочи" из-за 
долгов по премиальным перед хоккеистами. 
Генеральным спонсором "Сочи" является РЖД, имеющая договорные 
обязательства перед клубом и Краснодарским краем. Согласно источникам 
агентства, проблемы с финансированием связаны с тем, что клуб не может 
получить средства от РЖД. "Это взаимодействие идет между РЖД и 
Краснодарским краем, мы ничего не обещали РЖД, - заявил РИА Новости 
руководитель департамента физкультуры и спорта администрации Сочи Сергей 
Пилосян. - Сегодня я говорил с главой города, он сказал, что обязательно 
свяжется с представителями команды и спонсорами, чтобы ускорить решение 
сложившейся ситуации". 
"Есть соглашение между клубом и хоккеистами, и есть, наверное, соглашение 
между кем-то и РЖД, - добавил собеседник агентства. - И если с одной стороны 
оно не выполняется, это не значит, что оно должно как-то перекладываться на 
плечи игроков и они за что-то должны нести ответственность, за неисполнение 
каких-то договоренностей. Уж точно ни один документ не говорит о том, что если 
кто-то перед РЖД не выполнит обязательств, то РЖД не заплатит зарплату 
хоккеистам. Уверен, что такого договора точно нет. Думаю, в чем-то другом там 
причина". 
Генеральный директор "Сочи" Сергей Воропаев от комментария по сложившейся 
ситуации отказался. "Зачем такие вещи комментировать?" - сказал Воропаев 
корреспонденту РИА Новости. Телефоны главного тренера Сергей Зубова и 
менеджера команды Рашида Хабибулина оказались недоступны для звонка.  
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Хоккеисты "Сочи" Барулин и Хомицкий не будут обращаться в арбитраж 
КХЛ из-за долгов (ТАСС, Москва, 12 апреля 2018) 
По словам агента Валерия Холина, Барулин связывает свое будущее с 
сочинским клубом 
Вратарь Константин Барулин и защитник Вадим Хомицкий из "Сочи" не станут 
обращаться в арбитраж Континентальной хоккейной лили (КХЛ) из-за долгов по 
зарплате. Об этом ТАСС сообщил агент хоккеистов Валерий Холин. 
Ранее в СМИ появилась информация о том, что ряд хоккеистов "Сочи" намерен 
в ближайшее время обратиться в арбитраж КХЛ из-за долгов по зарплате. 
"Константин не будет и не планирует обращаться в арбитраж КХЛ. Мы 
встречались с генеральным директором хоккейного клуба "Сочи" Сергеем 
Воропаевым, и его комментарий по данному вопросу нас полностью 
удовлетворил. Барулин переподписал контракт и связывает свое ближайшее 
будущее с сочинским клубом. Что касается защитника Вадима Хомицкого, то он 
также не планирует обращаться в арбитраж лиги", - сказал Холин. 
Проблемы с выплатой зарплаты и премий хоккеистам и персоналу носят в "Сочи" 
постоянный характер со дня основания клуба. В мае 2015 года ряд игроков во 
главе с экс-защитником "Сочи" Никитой Щитовым был готов подать заявление в 
прокуратуру по причине невыплаты заработной платы с января по май. В 
сентябре 2016 года КХЛ замораживала трансферную деятельность "Сочи" из-за 
задолженности по выплатам премиальных перед хоккеистами. В апреле 2017 
года сочинский клуб погашал задолженность по зарплате, которая составляла 
пять месяцев. 
Барулин выступает за "Сочи" с 2015 года. В регулярном чемпионате нынешнего 
сезона он провел за команду 35 матчей, отражая в среднем 92% бросков и 
пропуская 2,43 шайбы за игру. В плей-офф на счету голкипера пять встреч, 90,6% 
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https://sportfm.ru/news/khokkeisty-sochi-podadut-v-sud-na-rukovodstvo-kluba.html
http://allhockey.ru/news/show/322470-Igroki_HK_Sochi_podadut_na_klub_v_arbitrazh_KHL_iz_za_dolgov
https://sochinews.io/2018/04/12/hokkeistyi-kluba-sochi-obratilis-v-sud-iz-za-ogromnyih-dolgov-po-zarplate/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1045998-igroki-hk-sochi-podadut-na-klub-v-arbitrazh-khl-iz-za-dolgov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI842067_Hokkeisty_Sochi_podadut_na_klub_v_arbitrazh_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI842067_Hokkeisty_Sochi_podadut_na_klub_v_arbitrazh_KKhL
http://163gorod.ru/event/24513903-igroki-hk-sochi-planiruyut-suditsya-s-klubom-iz-za-dolgov-po-zarabotnoy-plate
https://www.yuga.ru/news/428162/
http://nasmar.ru/news-126753
http://sochi.mk.ru/sport/2018/04/12/khokkeisty-sochi-obratyatsya-v-arbitrazh-kkhl-po-povodu-zarplatnykh-dolgov.html
https://krasnews.com/world/614761/
http://tvoygorodpskov.ru/2018/04/783624-hokkeisti-sochi-podadut-na-klub-v-arbitrazh-khl.html
http://morning-news.ru/2018/04/ryad-hokkeistov-sochi-podadut-na-klub-v-arbitrazh-khl-iz-za/
http://www.vesti.ru/doc.html?id=3006330


 

 

отраженных бросков, 3,46 пропущенных шайб в среднем за матч. "Сочи" дошел 
до первого раунда Кубка Гагарина, в котором уступил хельсинкскому "Йокериту" 
со счетом 1-4. 

http://tass.ru/sport/5117157 

Похожие сообщения (7): 

 Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 12 апреля 2018 

 Коктебель (koktebel.club), п.г.т. Коктебель, 12 апреля 2018 

 LiveResult.ru, Москва, 12 апреля 2018 

 Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 12 апреля 2018 

 Коммерсантъ # Краснодар (Кубань).ru, Краснодар, 12 апреля 2018 

 Макс Портал (maks-portal.ru), Сочи, 12 апреля 2018 

 Лента новостей Сочи (sochi-news.net), Сочи, 12 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" вспомнило лучшие времена (Коммерсантъ, Москва, 12 апреля 
2018) 
Валерий Шанцев назначен гендиректором хоккейного клуба 
В руководстве хоккейного клуба "Динамо" (Москва) произошли заметные 
кадровые перестановки. На пост гендиректора клуба назначен экс-губернатор 
Нижегородской области, бывший вице-мэр Москвы Валерий Шанцев. В "Динамо", 
переживающем сложный период - команда впервые не попала в play-off 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), надеются, что с назначением господина 
Шанцева, который в 90-е уже входил в руководство клуба, бело-голубым удастся 
снова встать вровень с сильнейшими командами страны. 
Bчера состоялось заседание совета хоккейного клуба "Динамо", на котором было 
принято важное кадровое решение: на пост гендиректора клуба был назначен 
экс-губернатор Нижегородской области, бывший вице-мэр Москвы Валерий 
Шанцев. Его предшественник на этом посту Сергей Федоров вчера же был 
утвержден в качестве генерального директора "Динамо" футбольного. Отметим, 
что оба клуба подконтрольны Всероссийскому физкультурно-спортивному 
обществу (ВФСО) "Динамо". 
Назначение Валерия Шанцева, в марте избранного в совет директоров ХК 
"Динамо", по всей видимости, стало реакцией на неудачи, преследовавшие 
команду в этом сезоне. Команда не выполнила поставленные перед ней задачи 
(совет директоров признал выступление слабым) и впервые в истории не сумела 
пробиться в play-off чемпионата КХЛ - динамовцы заняли девятое место в 
Западной конференции. К слову, вчера совет директоров постановил, что 
"Динамо" нуждается в усилении, в том числе и тренерского состава. Правда, 
полномочия Владимира Воробьева, назначенного главным тренером перед 
стартом нынешнего сезона, были подтверждены, но в клубе тем не менее 
отметили, что корректировки в тренерском штабе будут. 
При этом осечку "Динамо" вряд ли можно оправдать событиями, 
предшествовавшими сезону. Напомним, что прошлым летом разгорелся 
конфликт между автономной некоммерческой организацией "Объединенный 
хоккейный клуб ( ОХК) "Динамо"" (создана в 2010 году после объединения клубов 
МВД и собственно "Динамо") и центральным советом ВФСО "Динамо". Глава 
последнего Владимир Стржалковский обвинял генерального директора ОХК 
"Динамо" Андрея Сафронова в доведении клуба до плачевного финансового 
состояния и препятствовании вхождению в состав совета директоров клуба 
представителей общества "Динамо". С финансами у клуба дела действительно 
обстояли неважно - долги достигли 1,875 млрд руб. В результате вместо ОХК 

http://tass.ru/sport/5117157
https://newsae.ru/sport/12-04-2018/hokkeisty_sochi_barulin_i_homickiy_ne_budut_obraschatsya_v_arbitrazh_khl_iz-za_dolgov/
http://koktebel.club/%D1%85%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B8%D1%81%D1%82%D1%8B-%D1%81%D0%BE%D1%87%D0%B8-%D0%B1%D0%B0%D1%80%D1%83%D0%BB%D0%B8%D0%BD-%D0%B8-%D1%85%D0%BE%D0%BC%D0%B8%D1%86%D0%BA%D0%B8%D0%B9-%D0%BD%D0%B5-%D0%B1/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_65699/
https://gazeta-margust.ru/khokkeisty-sochi-barulin-i-khomickijj-ne-budut-obrashhatsya-v-arbitrazh-kkhl-iz-za-dolgov
http://www.kommersant.ru/doc/3600549
http://maks-portal.ru/sport-sochi/igroki-hk-sochi-popadut-zayavleniya-v-arbitrazh-khl
http://sochi-news.net/sport/2018/04/12/66480.html


 

 

"Динамо" заявку на участие в чемпионате КХЛ подало ООО "ХК "Динамо"" 
(именно с ним игроки команды заключили новые контракты), уже полностью 
подконтрольное ЦС спортивного общества. Что касается ОКХ "Динамо", то в 
январе 2018-го он был признан банкротом. 
Но в итоге новому клубному руководству удалось и решить организационные 
вопросы, и снять напряжение с финансированием "Динамо" (основным 
источником доходов как хоккейного, так и футбольного клубов остаются 
поступления по спонсорскому контракту с ВТБ, взнос которого колеблется у 
отметки 3,5 млрд руб. за сезон). Как отмечал Сергей Федоров, в июле 2017-го 
бюджет ХК "Динамо" на сезон-2017/18 составлял почти 2 млрд руб. (примерно 
таким же он останется и в новом сезоне). Из них более 900 млн руб. ушло на 
зарплаты и премиальные хоккеистам. 
То есть средств на то, чтобы бороться за попадание в play-off, было достаточно. 
Ведь попали же туда, скажем, "Северсталь", "Сочи", "Торпедо" и "Йокерит", 
платежные ведомости которых составляли от 450 млн ("Северсталь") до 760 млн 
руб. ("Йокерит"). В такой ситуации в ЦС ВФСО "Динамо", видимо, посчитали, что 
было бы разумно отдать бразды правления клубом человеку, который у 
болельщиков команды со стажем ассоциируется с лучшими ее временами в 
новейшей российской истории. 
Валерий Шанцев уже входил в число топ-менеджеров "Динамо". Еще в 1991 году 
он пришел в клуб в качестве коммерческого директора. 
В 1996 году господин Шанцев был назначен вице-мэром Москвы, но при этом 
оставался куратором клуба вплоть до августа 2005 года, когда его назначили 
губернатором Нижегородской области, которой он руководил до осени 2017-го. 
За то время, что Валерий Шанцев руководил клубом, "Динамо" пять раз 
побеждало в чемпионате России (1992, 1993, 1995, 2000, 2005). Получится ли у 
господина Шанцева снова вывести "Динамо" на верхние строчки первенства, 
вопрос сложный. Сам он уверен, что возможности для этого есть. "Я глубоко 
убежден, что у "Динамо" есть потенциал, чтобы стать по-настоящему топовым 
клубом", - заявил Валерий Шанцев. 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк поблагодарил СКА и лично Тимченко за победу сборной России 
по хоккею на ОИ (Р-Спорт, Москва, 12 апреля 2018) 
Глава Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк поблагодарил санкт-
петербургский СКА и лично председателя совета директоров Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) Геннадия Тимченко за вклад в победу сборной России на 
зимних Олимпийских играх-2018. 
Российские хоккеисты в феврале завоевали золото олимпийского турнира в 
Пхенчхане, обыграв в финальном матче команду Германии в овертайме со 
счетом 4:3. Российская команда, которую тренирует главный тренер СКА Олег 
Знарок, была составлена из 15 игроков СКА, восьми хоккеистов московского 
ЦСКА и двух игроков магнитогорского "Металлурга". 
"Мы идем с хорошим результатом. Спасибо, что хорошо поработали на местах. 
Популярность хоккея растет с каждым годом. Победа на Олимпийских играх 
важна как для меня как главы ФХР, так и для каждого из вас. У нас есть 
дополнительная возможность привлечь мальчишек и девчонок в секции", - 
сказал Третьяк на отчетно-выборной конференции ФХР, которая проходит в 
Москве в четверг. 



 

 

"Хотел бы поблагодарить СКА и Геннадия Тимченко лично. ЦСКА, который 
многое сделал, Магнитогорск и все другие клубы, которые воспитали игроков, 
которые играют в этих клубах. Вы должны понимать, как для нынешней 
политической обстановки была нужна наша победа. Только фигуристы и мы. 
Очень важно, что мы ее выиграли", - добавил глава ФХР.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180412/1135389210.html 

Похожие сообщения (1): 

 Sports.ru, Москва, 12 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: у ФХР есть программа подготовки игроков, каждый год будем 
давать кадры (Чемпионат.com, Москва, 12 апреля 2018) 
Президент Федерации хоккея Владислав Третьяк после избрания рассказал о 
планах по развитию хоккея в стране. 
"Самое главное, что мы выполнили обещание - вошли в целевую программу по 
строительству стадионов. Также у нас есть программа подготовки хоккеистов 
всех возрастов. Каждый год будем давать кадры. Вышли с большой программой 
по развитию маркетинга, студенческому, массовому спорту, турниру "Золотая 
шайба".  
Через четыре года мы должны увеличить строительство стадионов, это одно из 
самых главных. Наши главные соперники - Канада, США, Финляндия, Швеция.  
К сожалению, на душу населения мы отстаем по количеству стадионов. В Канаде 
3000 арен, у нас - 540, мы хотим выйти на 650 в течение четырех лет. Хотим 
увеличить число занимающихся хоккеем. В Канаде 600 тыс., у нас - 92, хотим 
выйти на 110 тыс.  
У нас есть структура ФХР будут филиалы по всей стране, которые мы будем 
финансировать, помогать в проведении соревнований", - передает слова 
Третьяка корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев. 

https://www.championat.com/hockey/news-3403019-tretjak-u-fhr-est-programma-
podgotovki-igrokov-kazhdyj-god-budem-davat-kadry.html 

К заголовкам сообщений 

Третьяк объяснил решение по Знарку психологической усталостью 
тренера (Р-Спорт, Москва, 12 апреля 2018) 
Президент федерации хоккея России Владислав Третьяк объяснил решение 
назначить Олега Знарка консультантом сборной на чемпионат мира, а не 
главным тренером, психологической усталостью специалиста. 
В четверг было объявлено, что на чемпионате мира в Дании исполняющим 
обязанности главного тренера сборной России по хоккею будет Илья Воробьев. 
"Знарок много сделал для нас, выиграл Олимпиаду, четыре медали чемпионатов 
мира. Он подустал, конечно, психологически. На него была большая нагрузка и 
в (петербургском) СКА, и в сборной", - сказал Третьяк журналистам.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180412/1135398399.html 

К заголовкам сообщений 

Аркадий Ротенберг о хоккейном золоте на Олимпиаде-2018: победителей 
не судят (Р-Спорт, Москва, 12 апреля 2018) 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180412/1135389210.html
https://www.sports.ru/hockey/1062169525.html
https://www.championat.com/hockey/news-3403019-tretjak-u-fhr-est-programma-podgotovki-igrokov-kazhdyj-god-budem-davat-kadry.html
https://www.championat.com/hockey/news-3403019-tretjak-u-fhr-est-programma-podgotovki-igrokov-kazhdyj-god-budem-davat-kadry.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20180412/1135398399.html


 

 

Председатель правления Федерации хоккея России (ФХР) Аркадий Ротенберг, 
говоря о победе сборной России по хоккею на Олимпиаде-2018 в южнокорейском 
Пхенчхане, заявил журналистам, что победителей не судят.  
"Хотел бы поздравить всех с успешным результатом на Олимпиаде. Результат 
есть результат, а победителей не судят", - заявил Ротенберг.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180412/1135388578.html 

Похожие сообщения (2): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2018 

 Sports.ru, Москва, 12 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Третьяк переизбран президентом Федерации хоккея России (ТАСС, 
Москва, 12 апреля 2018) 
Трехкратный олимпийский чемпион занимает этот пост с 2006 года 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк переизбран на 
пост главы организации сроком на четыре года. Об этом сообщает пресс-служба 
ФХР. 
Выборы состоялись на заседании отчетно-выборной конференции ФХР. Третьяк, 
который был единственным кандидатом на пост президента федерации, был 
выбран единогласно. 
Глава ФХР занимает свой пост с 2006 года. Трехкратный олимпийский чемпион, 
10-кратный чемпион мира, депутат Госдумы два раза переизбирался на пост 
главы ФХР. За время его руководства российские хоккеисты стали олимпийскими 
чемпионами (2018) и четырежды выиграли чемпионат мира (2008, 2009, 2012, 
2014).  

http://tass.ru/sport/5118026 

Похожие сообщения (29): 

 Sports.ru, Москва, 12 апреля 2018 

 Profi-news.ru, Москва, 12 апреля 2018 

 NewsGra.com, Москва, 12 апреля 2018 

 Фонд поддержки олимпийцев России (olympians.ru), Москва, 12 апреля 
2018 

 РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 12 апреля 2018 

 Р-Спорт, Москва, 12 апреля 2018 

 Sport24.ru, Москва, 12 апреля 2018 

 Newstes.ru, Москва, 12 апреля 2018 

 НТВ (ntv.ru), Москва, 12 апреля 2018 

 Известия (iz.ru), Москва, 12 апреля 2018 

 Российская газета (rg.ru), Москва, 12 апреля 2018 

 Команда России (teamrussia.pro), Москва, 12 апреля 2018 

 365 дней (365news.biz), Москва, 12 апреля 2018 

 Profi-news.ru, Москва, 12 апреля 2018 

 Zborg.ru, Москва, 12 апреля 2018 

 Inforeactor.ru, Москва, 12 апреля 2018 

 Олимпийский комитет России (olympic.ru), Москва, 12 апреля 2018 

 Kremlin Press (kremlinpress.com), Москва, 12 апреля 2018 

 Russia Today (russian.rt.com), Москва, 12 апреля 2018 

 Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 12 апреля 2018 

 Белрынок (belrynok.ru), Москва, 12 апреля 2018 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180412/1135388578.html
http://allhockey.ru/news/show/322477-A_Rotenberg_o_OI_2018_rezul_tat_est_rezul_tat_a_pobeditelej_ne_sudyat
https://www.sports.ru/hockey/1062170303.html
http://tass.ru/sport/5118026
https://www.sports.ru/hockey/1062158171.html
https://profi-news.ru/sport/20180412/678186/
http://newsgra.com/russian/sport/812300-tretyak-pereizbran-glavoj-federacii-xokkeya-rossii/
http://www.olympians.ru/17/5931/32761.html
http://www.olympians.ru/17/5931/32761.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20180412/1135391650.html
https://sport24.ru/news/hockey/2018-04-12-tretyak-v-chetvertyy-raz-izbran-prezidentom-federatsii-khokkeya-rossii
http://newstes.ru/2018/04/12/vladislav-tretyak-pereizbrannyy-glavoy-fhr.html
http://www.ntv.ru/novosti/2003626/
https://iz.ru/731338/2018-04-12/tretia-v-chetvertyi-raz-pereizbran-glavoi-federatcii-khokkeia-rossii
https://rg.ru/2018/04/12/vladislav-tretiak-pereizbran-na-post-prezidenta-fhr.html
https://teamrussia.pro/news/novosti/tret-yak-edinoglasno-izbran-prezidentom-federatsii-hokkeya-rossii/
http://365news.biz/news/sport/44556-vladislav-tretyak-pereizbrannyy-glavoy-fhr.html
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КХЛ поздравляет Владислава Третьяка (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru), Москва, 12 апреля 2018) 
Сегодня в Москве состоялась отчетно-перевыборная конференция Федерации 
хоккея России. По ее итогам Владислав Третьяк был единогласно переизбран на 
пост президента ФХР. 
Вот уже 12 лет легендарный вратарь трудится на благо отечественного хоккея, 
занимая пост главы Федерации. Высочайший авторитет Третьяка, его 
неиссякаемая энергия, потрясающая работоспособность и профессионализм, - 
все это стало слагаемыми успешной деятельности ФХР за эти годы.  
С именем Третьяка связано развитие хоккея даже в самых отдаленных 
российских регионах, строительство новых катков и создание спортивных школ, 
проведение турниров всех уровней, направленных на популяризацию нашего 
вида спорта. Безусловно, Третьяк - это и наивысшие достижения национальных 
команд России всех возрастов, главным из которых стал недавний олимпийский 
успех в Пхенчане.  
Континентальная хоккейная лига искренне поздравляет Владислава 
Александровича с переизбранием на пост президента ФХР, желает ему здоровья 
и долгих лет плодотворной работы на благо любимой игры.  
Дмитрий Чернышенко, президент КХЛ:  
- Третьяк - это наш золотой фонд. Нечасто складывается так, что великий 
спортсмен, завершив карьеру, находит себя в другой сфере, и в ней добивается 
не меньших успехов. Мы все гордимся тем, что работаем вместе с лучшим 
вратарем 20 века. Думаю, на хоккейной карте России не осталось мест, где бы 
не побывал Владислав Александрович. А многие из них появились именно 
благодаря ему, его инициативе, его авторитету. Третьяк был и продолжает 
оставаться примером для молодых поколений хоккеистов. Велик его вклад в 
успехи сборных, в том числе и в Олимпийскую победу. От души поздравляю 
Владислава Александровича с переизбранием на пост главы ФХР, надеюсь на 
продолжение долгого и плодотворного сотрудничества.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/12/386156.html 
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Глава комитета ГД по спорту Дегтярев вошел в состав правления ФХР 
(ТАСС, Москва, 12 апреля 2018) 
Об этом стало известно по итогам отчетно-выборной конференции ФХР 
Глава комитета Госдумы по физкультуре, спорту, туризму и делам молодежи 
Михаил Дегтярев избран в состав правления Федерации хоккея России (ФХР). 
Об этом стало известно по итогам отчетно-выборной конференции ФХР. 
В состав нынешнего правления ФХР входят представители крупного бизнеса, 
региональных организаций, клубов и хоккейных лиг, тренеры и ветераны хоккея. 
В их числе Борис Майоров, Борис Михайлов, Владимир Юрзинов, Александр 
Якушев, Валерий Каменский, Александр Медведев, Виктор Рашников, Геннадий 
Тимченко, Рашид Нургалиев, Дмитрий Чернышенко, Алексей Жамнов. Бывший 
министр внутренних дел РФ Рашид Нургалиев также возглавляет 
попечительский совет ФХР. 
На заседании правления федерации в октябре новыми его членами стали 
Директор департамента спорта высших достижений Минспорта Алексей Морозов 
и главный арбитр Континентальной хоккейной лиги Алексей Анисимов.  

http://tass.ru/sport/5118482 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 
"Белые Медведи" получили бронзовые медали сезона 2017/18 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 12 апреля 2018) 
11 апреля в резиденции губернатора Челябинской области прошло 
торжественное награждение "Белых Медведей" бронзовыми медалями сезона 
2017/2018 Молодежной хоккейной лиги.  
Третью в истории команды бронзу "Медведям" вручали вице-губернатор 
Челябинской области Евгений Редин, а также директор по проведению 
соревнований МХЛ Игорь Ромашин. 
"Белые Медведи" под руководством Максима Смельницкого повторили 
достижение сезонов 2013/14 и 2014/15. В нынешнем розыгрыше плей-офф 
челябинцы добрались до полуфинала, где в четырех матчах уступили "СКА-
1946" из Санкт-Петербурга. Первые два раунда команда прошла без поражений, 
обыграв в трех матчах "Сибирских Снайперов" и "Авто". 
В регулярном чемпионате "Белые Медведи" набрали 109 очков в 60 матчах и 
заняли шестое место в Восточной конференции.  

https://mhl.khl.ru/news/1/761660/ 

К заголовкам сообщений 

Путь к финалу: "СКА-1946" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 12 апреля 2018) 
В субботу, 14 апреля стартует финальная серия Кубка Харламова. Соперником 
ярославского "Локо" по финалу станет "СКА-1946" из Санкт-Петербурга. Как и 
для железнодорожников, для армейцев этот финал станет вторым в истории. 
Молодежная хоккейная лига вспоминает путь армейцев к главной серии сезона.  
В отличие от "Локо", "СКА-1946" свой единственный финал проиграли. В 2015 
году команда под руководством Виктора Коваленка в пяти матчах уступила 
нижегородской "Чайке". Из состава, который бился тогда с нижегородцами в 
составе питерцев остался только Тимур Сультеев. Еще есть Иван Володин, но 
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он в нынешнем плей-офф провел только одну встречу и наверняка будет занят 
в другом финале, помогая "СКА-Неве" в решающих битвах сезона ВХЛ. Сультеев 
же был признан лучшим защитником 1/4 финала нынешнего сезона.  
Армейцы, которые в прошлом сезоне стали победителями Западной 
конференции, на этот раз завершили регулярный чемпионат на втором месте. 
Начав сезон с двух побед над "Атлантами", питерцы потерпели первое в сезоне 
поражение от старого знакомого - "Чайки". С прошлогодним обидчиком по плей-
офф "Алмазом" тоже было не все гладко - два поражения дома по буллитам, но 
зато две победы в основное время в гостях. Во всем остальном петербургская 
команда традиционно является одним из фаворитов Запада и в очередной раз 
это доказала. Михаил Милехин мастерски пользуется кадрами (не зря он второй 
раз отправился на Кубок Вызова и снова выиграл его, на этот раз в качестве 
главного тренера Запада), особенно впечатляющую серию армейцы выдали в 
декабре-январе - 13 побед подряд. 
В первом раунде плей-офф петербургская команда выбила из розыгрыша 
столичные "Крылья Советов", которые впервые после возрождения приняли 
участие в весенней части сезона. Подопечные Михаила Милехина считались 
явным фаворитом и подтвердили этот статус, победив в трех матчах. При этом 
москвичи смотрелись солидно и изо всех сил старались навязать борьбу более 
мастеровитому сопернику. Первые две встречи в Санкт-Петербурге прошли в 
зрелищной борьбе. Питерцы забивали достаточно, но пропустили в этой серии 
довольно много - восемь раз за три встречи. В похожем ключе прошел и третий 
поединок в Сетуни, который армейцы выиграли 5:3.  
Успех в 1/8 финала стал началом победной серии питерцев, которая 
продолжилась и в четвертьфинале, где соперником "СКА-1946" стал МХК 
"Спартак". Серия также не затянулась, хотя болельщики вправе были 
рассчитывать на более упорное противостояние. Спартаковцы уступили в трех 
матчах и всего два раза поразили ворота соперника за 180 минут. Проиграв 
первый поединок с сухим счетом, красно-белые отыгрались с 2:0 во втором 
матче, однако ошибки в обороне в самой концовке привели еще к двум шайбам 
в ворота Андрея Сковронского. В третьей встрече в Москве мощное и 
сбалансированное нападение армейцевснова решили исход противостояния. 
Серия "СКА-1946" прервалась только в полуфинале, где питерцы встречались с 
"Белыми Медведями". Подопечные Михаила Милехина выиграли два первых 
матча в Санкт-Петербурге, но после того как к челябинцам прибыло 
подкрепление из КХЛ в лице Виталия Кравцова и Марселя Шолохова, "Медведи" 
выиграли домашний матч со счетом 6:4 и сократили отставание в серии. 
Перевести противостояние обратно в Петербург челябинцам не удалось. "СКА-
1946" выиграл 4:2 и обеспечил себе финал.  

https://mhl.khl.ru/news/1/761663/ 

К заголовкам сообщений 

"Реактор" подводит итоги "бронзового" сезона (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 12 апреля 2018) 
Сегодня состоялась встреча директора, генерального менеджера Раила 
Якупова, старшего тренера МХК "Реактора Вячеслава Касаткина и тренера 
молодежки Игоря Федорова с представителями СМИ.  
МХК "Реактор" в сезоне 2017-2018 г.г. дошел до полуфинала розыгрыша Кубка 
Харламова и завоевал бронзовые медали. Это, несомненно, большой успех. Тем 
более в плей-офф нижнекамцы сумели выбить из борьбы поочередно "Стальных 
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лис" и "Мамонтов Югры", которые завершили "регулярку" вторыми и первыми 
соответственно.  
На встрече руководство и тренерский штаб подвели итоги выступления 
"Реактора" в текущем сезоне и ответили на вопросы журналистов, которые 
касались селекционной работы, календаря на будущий сезон, подготовки кадров 
для команды мастеров и многое др.  
Директор, генеральный менеджер поблагодарил тренерский штаб и игроков 
"Реактора" за успешное выступление, а болельщиков за поддержку.  
 Как заявил Вячеслав Касаткин, для команды чемпионат завершился, но сезон 
продолжится до конца апреля. Ребята вышли из отпуска и приступают к 
тренировкам на льду.  

https://mhl.khl.ru/news/2/761669/ 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: новости клубов 

 

"Главное - ввязаться в драку, а там разберемся". ЦСКА готовится к финалу 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 12 апреля 2018) 
За два дня до старта финальной серии 10-го юбилейного Кубка Гагарина 
московский ЦСКА провел открытую для СМИ тренировку.  
Уже в субботу в Казани стартует финальная серия Кубка Гагарина, в который 
сразятся "Ак Барс" и московский ЦСКА. Для "армейцев" это второй выход в 
финал плей-офф КХЛ, два года назад команда Дмитрия Квартальнова уступила 
в семи матчах магнитогорскому "Металлургу". Казанцы же попробуют стать 
первой командой, которая трижды выигрывала главный трофей лиги.  
"Капризова и Робинсона обязательно увидим"  
Тренировка ЦСКА в четверг состояла из нескольких частей, в первой занимались 
пять полных звеньев, включая двух "лимитчиков" - защитника Никиту Макеева и 
нападающего Никиту Попугаева. Во второй части на льду уже был усеченный 
состав, который занимался отработкой игры в неравных составах. Команде 
продолжает помогать в тренировочном процессе Сергей Федоров, занимавший 
раньше должность генерального менеджера клуба.  
Сочетания ЦСКА на тренировке выглядели следующим образом:  
Вратари: Сорокин, Юханссон, Третьяк  
"Красные": Ожиганов - Киселевич, Петров - Попов - Ничушкин, Окулов  
"Синие": Сергеев - Блажиевский, Жарков - Скотт - Плэтт, Светлаков  
"Голубые": Марченко - Нестеров, Шумаков - Шалунов - Григоренко, Кузьменко  
"Белые": Пашнин - Науменков, Андронов - Телегин - Любимов, Карнаухов  
"Зеленые": Макеев, Попугаев.  
На льду не появились некоторые лидеры команды: защитник Мэт Робинсон и 
нападающий Кирилл Капризов, пропустившие шестой матч серии финала 
Запада против СКА. Старший тренер "армейцев" Дмитрий Юшкевич заверил, что 
игроки смогут принять участие в решающих матчах, но, когда - вопрос времени.  
- Обязательно их увидим, но как скоро, сказать сложно. Планируется, что 
Капризов поедет в Казань с командой на первые матчи, - рассказал Юшкевич.  
Вернулся в строй нападающий Иван Телегин, сыгравший всего в двух стартовых 
матчах серии со СКА. Интересно, что во время плей-офф сезона 2015/16 
форвард зарекомендовал себя с лучшей стороны и заслужил место в сборной 
России на чемпионате мира.  
- Со здоровьем уже все нормально, - отметил Телегин. - Опыт того проигранного 
"Магнитке" финала должен помочь нам, нужно учиться на своих ошибках. Сейчас 
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"Ак Барс", команда с хорошей дисциплиной. Думаю, будет зрелищный хоккей. Не 
десять шайб, конечно, как в последнем матче "регулярки"... Хотя, все возможно.  
"Выбор вратаря не сложнее, чем обычно"  
В серии со СКА ярко проявил себя шведский голкипер ЦСКА Ларс Юханссон, 
который не пропустил ни одной шайбы. Швед вышел в старте всего в одном 
матче, а его "сухая" серия составляет сейчас 198 минут и 32 секунды. До рекорда 
Кубка Гагарина ему осталось не пропускать чуть менее целого периода.  
- Кто будет играть? Пускай это будет сюрпризом, - продолжил Юшкевич. - Выбор 
сейчас не сложнее чем обычно, И Юханссон, и Илья Сорокин играют на хорошем 
уровне, оба достойны начать серию, и это не самая большая проблема. Пока 
выбор не сделали, перед игрой будем решать. С Сорокиным все нормально, 
готов и дальше воевать.  
"Неожиданности от Билялетдинова будут"  
Юшкевич в свое время работал в тренерском штабе сборной России у главного 
тренера "Ак Барса" Зинэтулы Билялетдинова. Старший тренер ЦСКА уверен, что 
его команде стоит ждать сюрпризов от именитого специалиста.  
- 100% будут неожиданности. Еще Владимир Владимирович Юрзинов сказал, что 
Зинэтула Хайдярович развивается. Что было раньше - было раньше. "Ак Барс" 
играет по-другому - в хороший и добротный хоккей, - сказал Юшкевич.  
На заре КХЛ "Ак Барс" выиграл два Кубка Гагарина, и тогда в команде выступал 
нападающий Кирилл Петров, играющий теперь в ЦСКА. Для него этот финал 
будет особенным, хотя сам он и отрицает это.  
- В те годы толком не играл, был совсем молодой и не сказать, что приносил 
много пользы команде, - рассказал Петров. - Много ребят в команде знаю, 
нормально общаюсь с ними. Недавно вот с Александром Бурмистровым... Пари 
не заключали, а зачем? Эта поездка в Казань не будет особенной, я и так часто 
там бываю.  
"Первая игра будет разведкой боем"  
В регулярном чемпионате текущего сезона команды сыграли два раза и 
обменялись домашними победами. Если 17 ноября в Москве "армейцы" смогли 
засушить казанцев со счетом 3:0, то в столице Татарстана состоялся один из 
ярких матчей сезона. "Ак Барс" победил со счетом 6:4.  
- Первая игра будет разведкой боем, в ней еще есть возможность удивить 
соперника, но она не будет определяющей. По ходу серии идет притирка и 
удивить становится все тяжелее и тяжелее. В финале никого врасплох не 
застанешь. Думали о том, как нейтрализовать Джастина Азеведо. Вообще, 
главное - в драку ввязаться, а там разберемся, - заключил Юшкевич.  
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К заголовкам сообщений 

"Игорь Никитин - какой дерзкий ученик!" (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru), Москва, 12 апреля 2018) 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин как губка впитал ценные советы Олега 
Знарка и Зинэтулы Билялетдинова, чтобы... побеждать их в плей-офф. 
Интересно получается: Игорь Никитин входит в штаб Олега Знарка, работал 
вместе с ним на Олимпиаде в Пхенчхане, отвечал за защиту. Итог - Никитин 
(ЦСКА) победил Знарка (СКА) в плей-офф, играя от защиты. Помню, как член 
наблюдательного совета ЦСКА Сергей Федоров говорил мне в середине серии: 
мол, если счет в матче крупный, то тягаться со СКА тяжело, а если игра идет 
низовая, то у ЦСКА есть хорошие шансы. Так все и получилось - Питер бился как 
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об стенку о шведского вратаря Ларса Юханссона, а московские армейцы 
забивали свои голы.  
А что в финале? Игорь Никитин входил в штаб Зинэтулы Билялетдинова, 
работал вместе с ним на Олимпиаде в Сочи. И теперь посмотрим, сможет ли 
дерзкий ученик победить Билялетдинова ("Ак Барс") в плей-офф.  
Вообще вы помните, как Игорь Валерьевич попал на этот пост. ЦСКА снял с 
работы уважаемого Дмитрия Квартальнова, который давал результат, выводя 
команду в финал. Но не давал главного - серебряного кубка с двумя ручками по 
бокам. В руководстве ЦСКА это никого не устроило. Свежая цитата президента 
клуба Игоря Есмантовича : " Выход в финал для нас - это не успех. Потому что 
наш клуб ставил и ставит одну задачу, максимальную - завоевать Кубок 
Гагарина. Да, приятно, что ЦСКА прошел действующего чемпиона России. Но эта 
серия со СКА - лишь этап к достижению главной цели ".  
В общем, Квартальнова отправили в отставку. Это вызвало удивление.  
А кого брать? Начали искать. Обсуждали разные варианты, в том числе 
Вячеслава Быкова. Сколько ему можно кушать фондю в Швейцарии? Пора 
возвращаться в работу! Но слухи оставались слухами, назначения не было, 
дедлайн подступал. Есмантович обещал удивить, и вот он объявил - Игорь 
Никитин. Правильно, есть же грамотный помощник, который теперь идет на 
повышение. Зачем нужен кто-то еще?  
От ротации в ЦСКА поначалу журналисты сходили с ума. Обаятельный Кирилл 
Капризов проводил матча четыре, а в пятом садился в запас. Представляете, как 
были разочарованы девушки, которые брали билет на домашнюю игру 
армейцев, являлись на трибуну как на праздник - и не видели своего любимца? 
Это как на концерт Егора Крида прийти - а там на сцене Крида не будет.  
Но понемногу Никитин нащупал состав, ротация вошла в берега. А когда в плей-
офф в первом раунде был убран "Спартак", уже в следующем раунде ЦСКА не 
обошли стороной травмы и болезни, игроков даже как-то стало не хватать.  
Класс тренера - не в том, когда у тебя ломовой состав, лучшие хоккеисты со всей 
страны, и ты "гасишь" региональные команды. А в том, когда форс-мажор, и под 
ногами все ходит и дрожит, будто ты идешь в шторм по доске на пиратском 
корабле. На шестой матч против СКА в состав не попал Кирилл Капризов, 
забивший победный гол в пятой встрече. Увидев заявку на игру, многие 
округлили глаза. Да тут еще "поплыл" основной вратарь Илья Сорокин. После 
первого раунда казалось, что он выточен из гранита. Что ему вообще 
невозможно забить. Но уже после 249 секунд счет был 2:0 в пользу СКА, и 
Сорокин покатил в запас.  
Всем стало понятно: такой матч уже не вытащить. Никак. Но команда Никитина 
снова нас удивила.  
Как это удается? Три раза резервный голкипер Ларс Юханссон в пожарном 
режиме выходил в плей-офф - три раза не пропустил ничего. Третий период: 4-
10 по броскам, но 1:0 в пользу ЦСКА по счету. А дубль делает Михаил 
Григоренко, матерый кубковый боец. Над этой фразой, может быть, смеялись бы 
корреспонденты из Баффало и Денвера, где Грига выступал раньше. Был такой 
незаметный персонаж в третьем звене, когда его из запаса вынимали. Но 
посмотрите, как он преобразился теперь!  
А каким стал Никита Нестеров ! О нем же в НХЛ говорили, что талант этого парня 
в одном - он умеет собрать вокруг себя коллектив и так его развеселить, что все 
забудут о хоккее. Генменеджер "Монреаля" Марк Бержевен в прошлом сезоне 
был в таком настроении, что просто разогнал всю русскую компашку. О чем 
теперь наверняка жалеет. Теперь же Нестеров - олимпийский чемпион и 



 

 

защитник, которого очень тяжело пройти. При том, что он и центрфорварда 
может сыграть.  
Многие хоккеисты в ЦСКА выходят на новый уровень, реанимируют свою 
карьеру. И теперь у них есть шанс взять Кубок Гагарина. Впервые в истории 
ЦСКА. Этот клуб казался невезучим. Когда проигрывал серию со СКА, в которой 
вел 3-0. Когда в финале с "Магниткой" после первого матча Сергей Гимаев 
говорил, что у уральцев вообще нет шансов. А потом из раздевалки "Металлурга" 
вываливались люди, счастливые от того, что сумели кое-что доказать Наиличу...  
Пришло время забыть о плохих приметах. Удастся ли это ЦСКА?  
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8 игроков ЦСКА, которых должен опасаться "Ак Барс" (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru), Казань, 12 апреля 2018) 
Они вытащили команду в финал Кубка Гагарина 
Через два дня стартует финал Кубка Гагарина. "Ак Барс" сыграет против второго 
базового клуба сборной России. ЦСКА последние два года проводил 
агрессивную селекцию, забирая игроков буквально по звонку, и сегодня состав 
москвичей выглядит мощнее казанского. Спортивная редакция "БИЗНЕС Online" 
рассказывает о хоккеистах, которые определяют игру армейцев. 
ДВЕ СЕНСАЦИИ ОТ ЦСКА  
В финале Кубка Гагарина почти все ждали СКА, никто не думал, что команда 
Игоря Никитина остановит самую беспощадную и грозную машину КХЛ. 
Особенно когда СКА взял два матча серии подряд с общим счетом 7:2, особенно 
когда по различным причинам стали выбывать лидеры московской команды. 
ЦСКА начал эту серию без Сергея Шумакова и Максима Шалунова (двух самых 
забивающих игроков команды), которые заболели свинкой. Чуть позже 
травмировался Иван Телегин, под конец серии очередь дошла и до Кирилла 
Капризова - лучшего бомбардира команды, до него тоже добралась свинка. 
Добавить сюда неуверенную игру основного вратаря Ильи Сорокина - и вообще 
непонятно, за счет чего Никитину удалось перевернуть серию, выиграть ее и 
выйти в финал. Назовем 8 игроков, без которых армейцы не оказались бы в 
финале Кубка Гагарина. 
КИРИЛЛ КАПРИЗОВ  
Амплуа: нападающий 
 Статистика в плей-офф: 10 (2+8) очков в 15 матчах 
Кирилл Капризов не участвовал в последнем матче серии со СКА, он, по 
информации нашего издания, также заболел свинкой и может пропустить 
стартовые игры с "Ак Барсом". Несмотря на это, Кирилл все равно остается 
главной звездой команды и самым опасным игроком ЦСКА. Капризову всего 20 
лет, но какое это имеет значение, когда ты уже олимпийский чемпион и 
забиваешь важнейшие шайбы за сборную России? 
В серии со СКА он выиграл пятый матч для команды, забросив единственную 
шайбу, а чуть раньше помог победить в первой игре, отдав две шикарные 
передачи - у вас от них закружится голова. При любых раскладах Капризов 
сыграет в финальной серии с "Ак Барсом" - он в любом состоянии способен 
создать проблемы казанской команде. 
МИХАИЛ ГРИГОРЕНКО  
Амплуа: нападающий  
 Статистика в плей-офф: 12 (9+3) очков в 16 матчах 
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Шутки о возрасте Михала Григоренко оставим на другой раз. Летом он стал 
одним из тех игроков, которых ЦСКА вернул из-за океана. Нападающий особо не 
противился - в НХЛ он получал значительно меньше, чем ему предложили в 
армейском клубе. ЦСКА же не прогадал с возвращением игрока, как, например, 
это получилось с Романом Любимовым. 
Григоренко прямо сейчас - главная ударная сила ЦСКА. Он лучший бомбардир 
команды, а КХЛ признает его лучшим нападающим третьего раунда Кубка 
Гагарина. В шести матчах со СКА Григоренко набрал 6 (4+2) очков. На его счету 
дубль в шестой игре, которой помог армейцам выйти в финал. "Это пока мои 
самые важные шайбы в карьере", - комментировал нападающий свой успех. 
Григоренко - важная деталь в механизме Игоря Никита. В ситуации, когда в 
армейском клубе весь матч нужно бегать за шайбой и постоянно прессинговать 
соперника, Михаил умудряется еще и забивать. Главная задача защитников "Ак 
Барса" - не пускать Григоренко на пятак, там он себя чувствует прекрасно. 
СЕРГЕЙ АНДРОНОВ  
Амплуа: нападающий  
 Статистика в плей-офф: 8 (5+3) очков в 16 матчах 
О Сергее Андронове еще несколько лет назад никто и ничего не слышал: он 
пробивался в НХЛ через фарм-лигу, но через некоторое время решил вернуться 
обратно в Россию. За несколько лет нападающий сделал путь от игрока фарма 
"Сент-Луиса" до лидера сборной России и капитана ЦСКА. Андронов - самый 
типичный игрок армейского клуба, который олицетворяет хоккей ЦСКА: биться за 
шайбу, уничтожать соперника возле бортов, вылезать на пятак и идти на ворота. 
Сложно критиковать Андронова за такой хоккей, особенно когда по-другому не 
умеешь, да и не надо, наверное. 
В "Ак Барсе", например, тоже полно игроков такого плана. Артем Лукоянов ничем 
не отличается от Андронова - будет интересно посмотреть за дуэлью двух, 
возможно, самых оборонительных форвардов этого финала. Сергей к тому же 
еще и стабильно набирает очки - в плей-офф на его счету пять заброшенных 
шайб, еще два очка он набрал в серии со СКА. Остановить Андронова - 
приоритетная задача для игроков "Ак Барса". 
НИКИТА НЕСТЕРОВ  
Амплуа: защитник  
 Статистика в плей-офф: 5 (1+4) очков в 16 матчах 
Никиту Нестерова болельщики ЦСКА часто критикуют за слабую игру в защите и 
постоянные удаления. Защитник летом так же, как и Григоренко, вернулся из 
НХЛ, но к нему по ходу сезона было намного больше вопросов. С другой стороны, 
в ЦСКА не так много защитников топ-уровня, потому на этом фоне Нестерову 
удается выделяться. От него не требуется многого в плей-офф, но и он ничего 
не просит: бросается под шайбы, припечатывает соперника по бортам. В 
армейском клубе он один из лучших в этих двух компонентах.  
Перед шестым матчем Нестеров не забивал на протяжении 32 игр подряд, а 
потом вышел и забил важнейший гол, после которого ЦСКА начал камбэк. 
Нестеров - прототип казанского Альберта Ярулина, который тоже ошибается, 
может удалиться в самый ненужный момент, но в ответственных ситуациях 
картины не портит и играет строго по заданию тренерского штаба. 
Неудивительно, что оба защитника дружат и играли в одной паре в молодежной 
сборной России. 
АЛЕКСАНДР ПОПОВ  
Амплуа: нападающий  
 Статистика в плей-офф: 9 (2+7) очков в 16 матчах 



 

 

Если у "Ак Барса" есть 39-летний Андрей Марков, то у ЦСКА в нападении бегает 
37-летний Александр Попов. Нападающий в свое время оказался не нужен в 
"Авангарде", а над армейским клубом смеялись, когда они решили подписать 
возрастного игрока. Сейчас смеются намного реже - Попов провел два 
стабильных сезона в ЦСКА, а сейчас приносит пользу команде в плей-офф. 
Попов - второй ассистент армейцев, а его игровое время на уровне молодых 
лидеров команды. Александр бóльшую часть времени может быть незаметным 
на площадке, но не удивляйтесь, если в какой-то момент выведет партнера на 
голевую позицию, а тот забьет. Так, например, был в шестом матче со СКА - 
Попов дважды ассистировал Григоренко.  
ЛАРС ЮХАНССОН  
Амплуа: вратарь  
 Статистика в плей-офф: три победы в четырех матчах 
Ларс Юханссон, возможно, единственный вратарь в КХЛ, который не пропускает 
от СКА на протяжении 9 периодов. Победа в этой серии во многом заслуга 
шведского вратаря. Кто-то не поймет, когда прочитает, ведь основный голкипер 
ЦСКА - Илья Сорокин, отыгравший весь регулярный чемпионат и больше 70% 
нынешнего плей-офф. Но в серии со СКА молодой голкипер дрогнул - пропустил 
13 шайб в 6 играх, был заменен в последнем матче и, возможно, потерял место 
основного вратаря. 
Юханссон же вышел, сыграл уверенно и победил. На его счету два победных 
матча в серии со СКА, ни одной пропущенной шайбы и больше 60 отраженных 
бросков от лучшей атаки лиги. Если вы еще не видели его сейв в овертайме 
после броска Павла Дацюка, то обязательно посмотрите. Если Никитин вновь не 
начнет ничего выдумывать, выпустит шведского голкипера в серии с "Ак Барсом" 
с самого начала, то казанцам будет тяжело. 
ВАЛЕРИЙ НИЧУШКИН  
Амплуа: нападающий  
 Статистика в плей-офф: 8 (2+6) очков в 16 матчах 
Вы, возможно, засомневаетесь, увидев Валерия Ничушкина в этом списке. 
Молодой нападающий нерезультативен в плей-офф, хотя в регулярном 
чемпионате стабильно набирал очки и входил в топ-5 лучших бомбардиров 
команды. Тут нужно понимать, что в плей-офф Ничушкин решает совсем другие 
задачи. Стиль игры ЦСКА такой, что обороняться должны все, даже если ты 
нападающий и еще недавно играл в НХЛ. 
Ничушкин не выходит в большинстве, но он один из лучших игроков ЦСКА при 
игре в равных составах, а в меньшинстве выходит в первой бригаде 
обороняющихся. Валерий - копия Андронова, только более прокачанная и 
опасная в атаке. Ничушкин - быстрый и габаритный форвард, способный взять 
шайбу и в одиночку доставить ее в чужую зону. Не удивляйтесь, если он решит 
исход одного из матчей в финале, как это было в четвертой игре серии со СКА. 
МИХАИЛ ПАШНИН  
Амплуа: защитник  
 Статистика в плей-офф: 2 (1+1) очка в 15 матчах 
Если на своем пятачке игроков "Ак Барса" будет ждать Григоренко, то на чужом 
- Михаил Пашнин. 28-летний защитник - самый жесткий игрок обороны ЦСКА: в 
среднем он проводит по три силовых приема за игру, столько же блокирует 
бросков. В составе "Ак Барса" нет ни одного хоккеиста с подобной статистикой. 
Летом многие не понимали трансфер Пашнина в ЦСКА из "Локомотива". В 
перспективе он казался медленным, возрастным и не самым техничным 
защитником. Но в плей-офф все это не имеет никакого значения, если ты готов 



 

 

ловить броски на себя и уничтожать соперника на своем пятаке. В плей-офф все 
держится на таких игроках, как Пашнин.  

https://www.business-gazeta.ru/article/378587 

Похожие сообщения (1): 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 12 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Наслаждайтесь игрой Зарипова пока есть возможность (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 12 апреля 2018) 
Не показывайте этот текст Билялетдинову. Айрат Шамилов поет оду любимому 
хоккеисту. 
Джастин Азеведо невероятно крут в этом плей-офф, он набирает очки в каждом 
матче и вообще решает. 5 победных шайб из 10 на его счету. Джастин играет, 
как машина: бьет соперников, метает шайбы по девяткам, убивает большинство 
соперников. Он настоящий лидер команды и вполне претендует на звание 
лучшего игрока Кубка Гагарина-2018.  
Однако Х-фактор в "Ак Барсе" именно Данис Зарипов. Если Азеведо тащит 
командыъу в режиме нон-стоп, то Данис включается только в самые сложные и 
переломные моменты. Кубки выигрывают как раз такие команды, где есть лидер 
и за ним еще хоккеист, создающий разницу. У "Магнитки" были силы для 
нейтрализации ровно одного звена: либо того, где Азеведо, либо того, где 
Зарипов. "Трактор" на примере "Салавата Юлаева" показал, что умеет 
разрушать игру команд, где один игрок тащит всю атаку. Линус Умарк забивал и 
отдавал, но Уфа все равно поехала в отпуск, а Казань укатала Челябинск в ноль. 
Вот примеры, где игра Даниса оказала ключевое влияние на ход событий или 
просто заставила выдохнуть от удовольствия. 
Второй матч против "Магнитки". "Ак Барс", как и в первой игре, повел 2:0 и 
контролировал игру, пока "Металлург" не забросил. Все напоминало первый 
матч серии, когда "Ак Барс" рассыпался после первого гола гостей, но в той игре 
Зарипов почему-то не играл. По нашей информации, исключительно из-за 
желания Билялетдинова показать, кто тут главный. Так вот "Магнитке" не 
удалось провернуть трюк с камбэком во втором матче только благодаря Данису. 
Через пару смен после гола гостей Зарипов вышел и зарешал. Просто 
посмотрите на этот гол. Еще до броска Василия Токранова форвард начинает 
катить на ворота, Оскар Осала смотрел хоккей и пустил вперед 25-го номера. Тут 
исключительно ментальное преимущество казанского форварда. Шик! 
Нервозность сразу же прошла, "Ак Барс" пришел в себя и в конце второго 
периода снял все вопросы о победителе. И тут вновь торжество игрового 
интеллекта Зарипова. Шайба потеряна, игрок "Магнитки" поехал за ворота, 
хоккеисты "Ак Барса" готовы поехать на смену и только один человек пытается 
дожать эпизод. Зарипов катит за соперником, тот от неожиданности теряет 
шайбу и вся пятерка "Металлурга" оказывается вдали от эпизода. Два хоккеиста 
на пятаке перед воротами, море пространства. Станиславу Галиеву нужно было 
только попасть. Данис создал гол на пустом месте, ничего не предвещало такого 
исхода еще 15 секунд назад. Игра была сделана.  
Силовой прием Зарипова все видели. И тут стоит отметить уровень мастерства. 
Нападающий катится к тому месту, где еще нет соперника, он там окажется 
одновременно с Данисом. Тут важно отметить качество катания, оно такое, что 
инерция позволяет последние метры даже не ускоряться, а потом остаться на 
ногах после удара. 
 Зарипов умеет еще и вот так!  

https://www.business-gazeta.ru/article/378587
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Порой сложно заметить класс катания хоккеистов, на это нужно специально 
обращаться внимание. Силовой прием, о котором говорилось выше, показывает 
именно умение Даниса работать ногами, такому можно научиться только в 
детстве, а потом уже шлифовать. Летом, когда дисквалификация только 
началась, Зарипов очень много работал над элементами мастерства - броском и 
катанием. Давайте просто вспомним первый гол форварда после возвращения в 
Казань. Посмотрите концовку эпизода и работу ног Зарипова. Он объезжает 
защитников, как статистов в своем хоккейном центре, и встает, как вкопанный у 
пустого угла ворот - партнеру нужно только отдать точный пас. 
Вернемся к Кубку Гагарина. Вот пример из третьего матча с "Магниткой".  
Гол Владимира Ткачева. За 10 секунд до гола Зарипов был с шайбой в окружение 
четырех соперников. 
За 6 секунд до гола пятерка "Магнитка" начала раскат, думая, что шайба у них и 
можно начинать атаку. Только Зарипов читает эпизод и начинает движение за 
ворота. Возможно, помогло знание системы "Магнитки".  
Еще через пару секунд форвард с шайбой окажется на пятаке, куда приедет 
Ткачев и добьет шайбу в ворота.  
Гол в итоге стал победным. 
В этом же матче еще была хитрая комбинация с Азеведо. Зарипов увел за собой 
двоих и отдал баскетбольный пас за спину на канадца. 
 И вот тут Данис красавчик, оставил шайбу в зоне эпизодом ранее и отдал 
скрытую передачу, уведя за собой двоих соперников.  
Вот тут Зарипов бросает в касание ровно на такой высоте, которая недостижима 
для вратаря. Был бы бросок чуть ниже, шайба оказалась бы в ловушке, чуть 
выше - звенела бы перекладина.  
Таких эпизодов в игре масса, не все завершаются голами, потому в памяти они 
не так отпечатываются. Где-то подводят партнеры, где-то защитникам удается 
прочитать хитрость, но давление на ворота соперников возникает почти в каждой 
смене.  
Ближайший финал станет для него восьмым в карьере. В КХЛ так вообще только 
четыре финальные серии за 10 сезонов проходили без участия Зарипова. Данису 
уже 37 лет. Сейчас идут последние годы его выдающийся карьеры, потому 
рекомендую болельщикам наслаждаться каждой сменой легендарного 
хоккеиста. Таких игроков в составе "Ак Барса" никогда не было до и неизвестно 
будут ли после.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/215939/ 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" предложил Гатиятулину улучшенный двухлетний контракт (Р-
Спорт, Москва, 12 апреля 2018) 
Руководство "Трактора" предложило главному тренеру команды Анвару 
Гатиятулину новый двухлетний контракт на улучшенных условиях, сообщил 
генеральный менеджер челябинского хоккейного клуба Евгений Губарев. 
"Действительно, мы получили во время игр плей-офф от агентов Гатиятулина 
проект его будущего контракта. Однако во время проведения столь 
ответственных матчей эти финансовые вопросы клуб не рассматривал. Все 
внимание было нацелено исключительно на хоккей", - приводит слова Губарева 
официальный сайт "Трактора". 
"При этом, учитывая высокие результаты, показанные "Трактором", в настоящий 
момент мы сделали Анвару Гатиятулину достойное предложение, рассчитанное 
на два сезона. В абсолютном выражении новый контракт получился даже лучше, 

http://sport.business-gazeta.ru/article/215939/


 

 

чем был в предыдущие два года. Приступаем к ведению переговоров", - добавил 
специалист. 
В нынешнем сезоне КХЛ "Трактор" пробился в полуфинал Кубка Гагарина, 
уступив путевку в финал в серии с казанским "Ак Барсом" со счетом 0-4. Ранее в 
среду было объявлено, что Гатиятулин войдет в тренерский штаб исполняющего 
обязанности главного тренера сборной России Ильи Воробьева на чемпионате 
мира в Дании.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180412/1135402205.html 

Похожие сообщения (4): 

 Советский спорт, Москва, 12 апреля 2018 

 Sports.ru, Москва, 12 апреля 2018 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 12 апреля 2018 

 Чемпионат.com, Москва, 12 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

"Трактор", который верил в себя (Sports.ru/tribuna, Москва, 12 апреля 
2018) 
Простыми словами о хорошем и будущем. 
Команда Эта бронза не стала неожиданностью. Звучит удивительно, учитывая, 
что в середине осени "Трактор" разваливался на ходу, и крепло мнение, что 
плей-офф в Челябинске в лучшем случае увидят через год. Но уже в январе 
перед паузой на Олимпиаду кружили полярные ветра: этот розыгрыш - шанс. 
Возможно, единственный в ближайшие годы зайти в топ-4. Команда это сделала 
при серьезнейших проблемах с составом (Никитин, Рясенский, Полыгалов, 
полуживой Щехура), отсутствии глубины и превосходства в общем уровне 
мастерства даже перед "Нефтехимиком". Огромная общая работа тренерского 
штаба и игроков заставила вспомнить казанские слезы-2013 и родить множество 
параллелей, хотя истории тогда и сейчас абсолютно разные по содержанию, 
поэтому и концовка у них иная. 
Могла ли быть она схожей? Нет. Могла ли пройти дальше Уфа? Да. Просто 
"Трактор" это действительно паровозик, который смог. Слегка метафорично, но 
сказка про американскую мечту работает в Челябинске на свой манер: здесь 
люди ждут хоккейных побед, а команда без ресурса словно Катерина 
Тихомирова из кинофильма "Москва слезам не верит" переводит будильник на 
5:00 осознавая, что только за счет упорства и работы можно бить андроидов 
Назарова и вырывать седьмые матчи у напыщенной Уфы. Если бы физически 
можно было сдвинуть стрелки еще на два часа, "Трактор" цеплял бы Казань, но 
сегодня это нереально. 
Город истосковался по таким эмоциями, теряя символы прошлого и веру даже в 
минимальное светлое будущее. События вокруг команды и внутри добавляли 
перца. Хватало ошибок, грязи и всего того, что формирует стандартную среду 
российского хоккея в последние годы. Просмотр игр "Трактора" еще полгода 
назад был пыткой, и клуб моментами недобирал по 2000 человек на трибунах. 
После Нового года команда сумела пройти перезагрузку, впервые за пять лет 
внятно показать, что это самое будущее есть. Отсюда и риторика прошедшей 
недели - все через призму следующих двух-трех сезонов. Восток уже в сентябре 
будет мощнее. Ушли проходные "Югра" и "Лада". Пришел одноклассник 
"Трактора" с берегов Волги и Оки. Крепнут соседи из Екатеринбурга, и чтобы этот 
бронзовый сезон стал правилом, а не исключением, "Трактор" должен начинать 
работать уже вчера. 
Анвар  
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Победа вопреки всему это как раз про Гатиятулина. Главному тренеру 
понадобилось примерно столько же времени, как и в бытность работы с "Белыми 
Медведями", чтобы дать результат - 2.5 года. Много по меркам КХЛ и 
закономерно, что несколько раз Анвар Рафаилович находился в шаткой позиции, 
но быстро купировал вольнолюбивые настроения боссов. За все время 
наставник больше вырос не как тренер, а как дипломат. Сейчас в хоккейном 
Челябинске это даже важнее уверенной работы на мостике. Он сохранялся, и на 
следующий день проходил уровень за уровнем с минимальными потерями, хотя 
зачастую ловушки расставляли даже не соперники, а многочисленные 
соратники. Бронзовые медали заслуга Гатиятулина в первую очередь. И никак 
иначе. Потому что медалей с Соколовым или Канарейкиным сегодня бы не было. 
Ровно, как и той надежды на будущее. 
Важно понять, что Челябинск город особый, хоть это выражение и стало 
мэйнстримом. Абсолютно дружелюбная хоккейная среда, где сложно встретить 
плакаты с оскорблениями, нелестные слова в интервью или интернет-бойцов, 
взращенных на общеизвестных ресурсах и формирующих мнения значительной 
части болельщицкого сообщества. У Гатиятулина был Учитель, не позволявший 
себе и команде тратить время на обсуждение зубов Лукоянова. Вчера клюшка 
Булиса была под мышкой у Никулина. Сегодня клюшка Пеньковского зажата 
Азеведо. Обсудили между собой, и разошлись. Давайте будем прозорливее: в 
Лиге, где Анисимов всегда найдет объяснение любой судейской ошибке, а 
Ротенберг тренируется на одном льду со сборной, нельзя тратить силы и эмоции 
на внешние факторы. Тот "Трактор" концентрировался на себе и, как и его 
людская армия, был образцом порядочности. Прошло пять лет, и мы с вами 
получили такую же команду, где общехоккейный фон регулирует только один 
человек своим воспитанием показывающий нам как правильно.  
30 апреля контракт у Анвара Рафаиловича закончится. 
Игроки  
Удивительно, что при такой конъюнктуре внутри коллектива сумел в течение 
сезона (нет, не сначала) наладиться микроклимат, который не мешал команде, а 
был только впрок. Центр всего - два предельно адекватных и (!) по-человечески 
достойных голкипера, не мешавших друг другу. После слов Францоуза о 
конкуренции многие могли психануть, а Демченко стоически проигнорировал, 
проведя достойный плей-офф и особенно два матча с Уфой. Паша был 
великолепен в Кубке Гагарина.  
Признаю, был неправ.  
Тот самый гарант хорошего сезона в концовке и сказался, за что обоим вратарям 
нужно поклониться. 
Ключевой матч для "Трактора" - третий в Нижнекамске, сделавший ментально 
еще сыроватую команду контендером под "Ак Барс". Решение тренера развязать 
руки Кравцову, его связка с близким по манере и настроению Кручининым 
принесла "черно-белым" профит в виде трех победных шайб и 24 очков этих 
молодых людей в розыгрыше. У обоих есть очевидные проблемы в игре, которые 
нужно чистить. Чистить было кому, отсюда Шарову и Полыгалову всегда 
находилось дело окромя нападения. Отсюда и отсутствие длинных отрезков + 
игровое время обоих (Кручинин - восьмое вреди форвардов, Кравцов - 11-е). В 
условиях клатча найти для главных креативных нападающих баланс стало одной 
из целеполагающих задач наставника, которую он выполнил, а ребята не 
подвели. 
Вот иллюстрация всего этого плей-офф. Илья Аркалов сыпет нецензурщиной в 
адрес нашей скамейки, а Виталий Кравцов улыбается. На память тебе, Илья. И 
Вам, Андрей Викторович. 



 

 

Улыбался, завязывая в узел товарища Фазылзянова и Алексей Петров, в этом 
Кубке Гагарина ставший оплотом в обороне и при малейшем пожаре несшийся 
выручать молодежь либо топтать соперников на "пятаке". 
7 марта в Нижнекамске ценой травм, лютого давления и наслоившегося на это 
далее поражения в Международный женский день, "Трактор" обрел уверенность 
в себе, которая позволила взять седьмую игру у "Салавата Юлаева". Никто не 
сдал назад. В двухкилометрового Огурцова спокойно докатывался Исаев, а 
Пигановича не стеснялся вязать за воротами бесстрашный Бэйлен. 
Спокойно влился в состав списанный в ВХЛ Константин Климонтов, закрывший 
самую проблемную позицию сзади. Все сыграли на своем максимуме: от 
эффективного пойнтфорварда Гюнге - второго снайпера всего плей-офф, до 
ролевика Марселя Шолохова, под которым лед не таял, а просто плавился. 
Руководство  
Развитие - ключевой тезис, который хочется применить к ситуации до сентября-
2018, когда и начнется будущий чемпионат. Невеликая арифметика дает понять, 
что свободных денег на трансферы после ухода Францоуза и Якуцени 
(многовероятно) у клуба будет в достатке. Во всяком случае, больше ста. 
Президент доволен, болельщики счастливы, результат достигнут. Общий фон с 
финалом конференции позволяет не крутить соглашения на 30% в угоду 
завышенным ожиданиям, а как раз и сэкономить на разнице. Без фамилий 
сейчас, но на рынке нужные фамилии будут, и их достаточное количество, чтобы 
закрыть те позиции, которые считаются проблемными и которые необходимо 
усилить. 
Вот только кто будет определять суть проблем и рамки усиления тема до сих пор 
открытая. В подписании контракта с Анваром Гатиятулиным нет ясности, хотя в 
юном месяце апреле в старом парке снег уже растаял. Значит, нет ясности и с 
тем самым будущим. В свежем интервью "Спорт-Экспрессу" между строк 
прослеживается много коммуникативных и человеческих противоречий между 
тренером и руководством. Они были всегда просто потому, что понимание 
системных процессов у этих людей разное и одинаковым оно быть не может. Для 
кого-то это игра, для кого-то жизнь, но "Трактор" здесь абсолютно не при чем. 
Клуб должен становиться сильнее и для этого одна сторона должна немного 
уступить, понимая, что двигатель прогресса как раз таки жизнь, а не игра. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/tankograd/1656467.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Шанцев вернулся в "Динамо" и оставил тренера. Что будет с 
клубом? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 апреля 2018) 
Обзор дня Алексея Шевченко Знарок поедет в НХЛ? Самый сумасшедший слух 
этой весны 
 Олег Знарок, наконец, вышел на связь, чтобы сообщить, что он не в курсе 
последних событий. Была надежда на то, что он хотя бы скажет, собирается ли 
работать в СКА и сборной, но и на этот вопрос ответа мы не услышали. Зато в 
Северной Америке опомнились и вдруг заговорили о том, что Знарок собирается 
к ним на работу. Да про это мы говорили в наших эфирах еще в начале прошлого 
сезона. Я даже клуб готов сказать, который постоянно фигурировал в разговорах 
- "Бостон". Не знаю, почему именно он. Весь год я осторожно интересовался у 
игроков из НХЛ, может ли вообще случиться подобное. Кто-то считает, что 
позиция второго тренера (а его рассматривают исключительно, как помощника) 
не такая, чтобы была необходимость идеально знать язык. Там много видео, а 
простые слова любой заучит. Кто-то говорит, что это невозможно, так как в НХЛ 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/tankograd/1656467.html


 

 

доверяют исключительно североамериканцам, а редкие исключения, типа 
Сергея Гончара, считаются сенсациями. Ближе к новому году о том, что Знарок 
может уехать, никто не вспоминал, но и не до этого было. Теперь же наконец 
слух дошел до Америки. Было бы интересно посмотреть, что получится. Но пока 
более важный вопрос - кто повезет сборную на чемпионат мира, а также кто 
будет руководить СКА?  
ПЕРЕМЕНЫ В "ДИНАМО"  
Итак, в московском "Динамо" определились. Новым генеральным директором 
клуба стал Валерий Шанцев, а с Владимиром Воробьевым подписан контракт на 
год. Отметим две вещи. Шанцев пришел на должность уже в проигрышной 
ситуации, ведь он хотел поставить другого специалиста. А у тренера вообще не 
будет права на ошибку. Плюс в том, что новый директор знает, что такое 
хоккейная жизнь и не повторит организационных ошибок предшественника. В 
прошлом году в быту у хоккеистов бело-голубых был настоящий кошмар. 
Например, на один из матчей они добирались на такси, так как в клубе то ли 
забыли арендовать автобус, то ли с конторой не угадали. Про истории, когда на 
обед выставляли одно блюдо, а количество кусков курицы не соответствовало в 
меньшую сторону количеству питающихся, мы рассказывали и раньше. Мы пока 
не знаем, кто будет помогать Воробьеву, и тут могут быть сюрпризы. Ждем 
отдельного разговора нового директора с журналистами, чтобы он хотя бы 
обозначил свою концепцию. 
НОВЫЙ ТРЕНЕР - В КАЧЕСТВЕ ЖЕРТВЫ  
В "Салавате Юлаеве" все-таки решились на безумный шаг и подписали контракт 
с тренером Николаем Цулыгиным по системе "один плюс один". Сделаю прогноз 
- он не доработает до конца контракта. Возможно, Цулыгин действительно 
хороший специалист, но в таком клубе, где давление идет с первых минут 
работы, должны трудиться закаленные люди. Забавно, что в социальных сетях 
клуба достижение Цулыгина, как игрока, занимали 90 процентов релиза, а 
тренерский опыт крайне невелик. Работа в СДЮШОР, короткий период в 
"Торосе" и помощник в "Салавате Юлаеве". Первый комментарий тренера тоже 
не порадовал. Начал говорить про ответственность перед республикой. Да это 
должно быть сотым в списке необходимого для успешного результата. 
Прекратите вы уже вытаскивать из хоккеистов патриотизм. Любовь к республике 
никак не повлияет на голы или показатель полезности. Но ничего не остается, 
как ждать первых шагов тренера. Интересно, кто будет помогать ему в сезоне? 
А вот на селекцию он вообще никак влиять не будет. 
КАК ДЕЛА В АСТАНЕ?  
Вчера мне прислали расшифровку встречи руководства "Барыса" с 
журналистами. Наверное, для того, чтобы я увидел, как президент клуба Аскар 
Шопобаев называет меня ангажированным журналистом. Я лишь пожал 
плечами, так как не уверен, что он понимает значение слова "ангажированный". 
Допустим, в начале пресс-конференции он утверждал, что его клуб выступает в 
дивизионе Чернышенко. Президент говорит, что я на матче звезд в Астане 
избегал его. Это очень смешно. Когда его окружили журналисты, я подошел, и 
мне хватило трех-четырех фраз от руководителя, чтобы понять - это будет 
пустая беседа. Он не признает ошибок, а у меня просто нет времени его 
переубеждать. Да и что нам до заграничного клуба? Со своими бы разобраться. 
Только я бы не читал эту длинную и путанную стенограмму, если бы раньше 
узнал, что один из самых стабильных игроков "Барыса" Роман Савченко покинул 
расположение сборной Казахстана, так как астанинцы не предложили ему 
контракт, а выступать на свой страх и риск он не хочет. Это характеризует клуб 
без всяких пресс-конференций.  



 

 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/shancev-vernulsya-v-dinamo-i-
ostavil-trenera-chto-budet-s-klubom-1395628/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Экс-форвард "Барыса" Вей перейдет в ЦСКА (Советский спорт, Москва, 12 
апреля 2018) 
Нападающий Линден Вей, который в этом сезоне играл за "Барыс", продолжит 
карьеру в ЦСКА.  
26-летний канадец в минувшем сезоне провел в КХЛ 50 матчей, в которых набрал 
52 (17+35) очка, войдя в пятерку самых результативных игроков регулярного 
чемпионата. Ранее сообщалось, что Веем интересуются "Авангард", "Сибирь" и 
еще ряд клубов КХЛ.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1046000-eks-forvard-barysa-vej-perejdet-v-
cska 

Похожие сообщения (2): 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 12 апреля 2018 

 Sports.kz, Караганда, 12 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

"Металлург" подписал контракт с защитником Береглазовым 
(Чемпионат.com, Москва, 12 апреля 2018) 
Магнитогорский "Металлург" заключил контракт с защитником Алексеем 
Береглазовым сообщил вице-президент клуба Геннадий Величкин. 
"С Береглазовым уже подписали контракт, остались формальности - 
зарегистрировать его в базе. Соглашение рассчитано на два года", - сказал 
Величкин в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Напомним, что 23-летний Береглазов начинал сезон в системе "Нью-Йорк 
Рейнджерс", после чего перешел в "Металлург" на правах аренды. Несколько 
дней назад он расторг контракт с "рейнджерами". 

https://www.championat.com/hockey/news-3403161-metallurg-podpisal-kontrakt-s-
zaschitnikom-bereglazovym.html 

Похожие сообщения (3): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2018 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 12 апреля 2018 

 Спорт FM (sportfm.ru), Москва, 12 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Лада" и ЦСК ВВС примут участие в чемпионате ВХЛ-2018/19 
(Чемпионат.com, Москва, 12 апреля 2018) 
Как стало известно "Чемпионату", ЦСК ВВС продолжит участие в чемпионате 
Высшей хоккейной лиги. Такое решение принял врио губернатора Самарской 
области Дмитрий Азаров. По итогам минувшего сезона ЦСК ВВС занял 
последнее место в регулярном чемпионате, набрав 16 очков в 52 матчах. 
Тольяттинская "Лада" также подаст заявку для участие в чемпионате ВХЛ. Клуб 
из Тольятти решением совета директоров Континентальной хоккейной лиги был 
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исключен из состава участников лиги. Ранее сообщалось, что "Лада" еще не 
подала документы для вступления в ВХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-3402811-lada-i-csk-vvs-primut-uchastie-
v-chempionate-vhl-201819.html 

Похожие сообщения (1): 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Воробьев будет и.о. тренера сборной России по хоккею на ЧМ в Дании, 
Знарок - консультантом (ТАСС, Москва, 12 апреля 2018) 
Знарок руководил российской сборной с 2014 года 
Илья Воробьев будет исполнять обязанности главного тренера сборной России 
по хоккею на чемпионате мира в Дании. Об этом журналистам сообщил 
президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк. 
Олег Знарок, возглавлявший сборную с 2014 года, будет работать на чемпионате 
мира в качестве консультанта. Знарок, который является главным тренером 
санкт-петербургского СКА, не смог вывести команду в финал Кубка Гагарина в 
текущем сезоне. В полуфинале плей-офф Континентальной хоккейной лиги СКА 
уступил московскому ЦСКА со счетом 2-4 в серии. 
"Знарок очень много сделал для нас - выиграл Олимпийские игры и чемпионат 
мира, - сказал Третьяк. - Сейчас он немного подустал, психологически на него 
была сильная нагрузка и в СКА, и в сборной. Поэтому ФХР на чемпионат мира 
назначила временно исполняющим Воробьева, а Знарок будет консультантом на 
этом турнире. Чисто технически, из-за иностранного паспорта и разрешения на 
работу получилось, что у Витолиньша и Знарка был месяц разницы в контрактах, 
Витолиньш не поедет на чемпионат мира". 
Знарок возглавлял сборную России с 2014 года. Его контракт с командой 
заканчивается 31 мая 2018 года. Контракт старшего тренера Харийса 
Витолиньша заканчивается 30 апреля 2018 года. Под руководством Знарка 
сборная России стала чемпионом мира (2014) и олимпийским чемпионом (2018). 
Воробьев является тренером олимпийской сборной России. С мая 2012 года он 
работал в тренерском штабе магнитогорского "Металлурга", а в октябре 2015 
года был назначен главным тренером команды. В первом же сезоне у руля 
магнитогорцев Воробьев в 2016 году завоевал Кубок Гагарина, который ранее 
выигрывал в качестве ассистента тренера в сезоне-2013/14. В 2017 году 
Воробьев вместе с командой дошел до финала турнира, где проиграл СКА, а в 
ноябре 2017 года он покинул пост главного тренера "Металлурга". 
Чемпионат мира по хоккею в 2018 году пройдет в Дании. Соревнования начнутся 
4 мая, финал турнира пройдет 20 мая.  

http://tass.ru/sport/5118339 

Похожие сообщения (55): 

 Profi-news.ru, Москва, 12 апреля 2018 

 Meta.kz, Алматы, 12 апреля 2018 

 Profi-news.ru, Москва, 12 апреля 2018 

 Единый информационный портал (ua-ru.info), Донецк, 12 апреля 2018 

 MSN (msn.com), Москва, 12 апреля 2018 

 Dosug.md, Кишинёв, 12 апреля 2018 

 Profi-news.ru, Москва, 12 апреля 2018 
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Знарок не везет сборную на ЧМ. Почему замена на Воробьева - это 
правильно (Чемпионат.com, Москва, 12 апреля 2018) 
Но он еще может вернуться. 
Интересные дела происходят в российском хоккее. Не успели утихнуть 
разговоры о том, что главный тренер СКА Олег Знарок покинет свой пост, а ему 
на смену придет молодой и амбициозный Илья Воробьев как моментально 
появились другие слухи. Точнее, даже не слухи. Скорее, до сегодняшнего дня 
официально неподтвержденная информация, так как исходила она от разных 
источников. Но сегодня ее официально подтвердили. После перевыборов 
Владислава Третьяка президентом ФХР на очередной срок об этом заявил сам 
Владислав Александрович. 
"Знарок для нас очень много сделал, стал олимпийским чемпионом, чемпионом 
мира. Сейчас он подустал психологически, на него была сильная нагрузка и в 
СКА, и в сборной. На этот турнир временно исполняющим обязанности главного 
тренера будет Воробьев, а Знарок будет консультантом. Витолиньш тоже не едет 
на ЧМ", - объявил Третьяк. 
Итак, Олег Знарок покинул национальную команду страны, а на чемпионат мира 
в Данию ее повезет все тот же Илья Воробьев долго трудившийся в штабе 
первой команды. Кстати, на Олимпиаде Илья Петрович не стоял на лавке, а 
наблюдал за хоккеем с трибуны. Анализировал и разбирал каждого соперника. 
Такую установку ему дал именно Знарок, видимо, почувствовавший неладное 
уже тогда. Теперь Воробьев - исполняющий обязанности главного тренера. 
Косвенно еще до выступления Третьяка намекнули на грядущую отставку Знарка 
в ФХР. Журналистам прислали занимательный пресс-релиз, согласно которому 
у верного помощника главного тренера - Харийса Витолиньша - контракт с 
федерацией заканчивается 30 апреля, а у самого Знарка соглашение действует 
до 30 мая. 
Интересно, конечно, как могло получиться, что разница в контрактах составляет 
месяц, но просто так подобная информация в прессу не выносится. На ней 
целенаправленно делался акцент. Для чего? Попробую предположить, что 
Знарку намекнули на то, что Витолиньша на чемпионате мира точно не будет и 
отказаться от услуг Харийса могут совершенно легально, поэтому самому Олегу 
Валерьевичу тоже стоит закончить свой путь в сборной чуть раньше. Вряд ли 
Знарок захотел бы работать без Витолиньша, ведь на его место могли поставить 
любого другого тренера. 
 Третьяк: Он подустал психологически, на него была сильная нагрузка и в СКА, и 
в сборной. На этот турнир временно исполняющим обязанности главного 
тренера будет Воробьев, а Знарок будет консультантом. Витолиньш тоже не едет 
на ЧМ.  
Еще более занимательным выглядит последний абзац, тоже, вне всяких 
сомнений, запущенный в СМИ совершенно целенаправленно. "Обращаем 
внимание, что в соответствии действующим законодательством Российской 
Федерации ФХР имеет право вызывать для работы в тренерском штабе сборной 
лучших специалистов в стране", - гласит сообщение. Дескать, позвать в команду 
мы можем кого угодно и когда угодно, если люди будут соответствовать 
требованиям. Еще один явный косвенный посыл в сторону Знарка о том, что его 
позиции сильно пошатнулись. 
Что сейчас нужно было сделать самому специалисту? Ответ простой: красиво 
уйти. Главное - не влезать ни в какие подковерные игры и интриги, хотя 
подобными вещами он вряд ли станет заниматься. За словом в карман Олег 
Валерьевич никогда не полезет, но ехидничать и язвить он может разве что с 
журналистами на пресс-конференциях. С большими людьми и в больших 



 

 

кабинетах Знарок всегда тих, спокоен и тактичен, политику партии этот человек 
чувствует великолепно. 
Покинуть сборную Олег Знарок должен был сразу по нескольким причинам. Во-
первых, тренер банально устал, о чем сам неоднократно заявлял. После шестого 
матча с ЦСКА это было отчетливо заметно. Думается, что ему самому все до 
такой степени надоело, что хочется просто отдохнуть и абстрагироваться от 
ежедневной рутины. А при подготовке сборной к чемпионату мира уйти от нее не 
получится ни при каких обстоятельствах.  
Во-вторых, сам Знарок прекрасно понимает, что сейчас он ушел победителем. В 
СКА такой трюк провернуть не удалось, так как из борьбы за кубок Гагарина 
"армейцы" выбыли, а вот у первой сборной после олимпийского финала никаких 
матчей не было. Оставить свой пост в ранге тренера, впервые в современной 
российской истории выигравшего олимпийское золото, - верх мастерства. 
Сложилось впечатление, что и сама сборная устала от Знарка. Работать с ним 
бок о бок - занятие не из легких. При новом рулевом, нет сомнений, сборная 
России сделает глоток свежего воздуха, взбодрится и выступит на ЧМ-2018 
успешно. Команде нужны новые эмоции, встряска. 
Илья Воробьев в этом плане - идеальный выбор. У него и с чувством такта 
полный порядок, и к игрокам он нужный подход найдет, и в отношениях с 
журналистами наведет порядок. Хочется верить, что вместе со Знарком из 
сборной уйдет порочная практика "базовых клубов", когда в команду в 
подавляющем большинстве зовут только людей из СКА и ЦСКА. Это, кстати, 
било по самолюбию многих российских болельщиков, на чьи команды попросту 
не обращали внимания. 
Знарок, если говорить откровенно, в целом свою миссию в сборной России 
выполнил. Чемпионат мира при нем команда выигрывала, Олимпиада (а именно 
олимпийский цикл был главным звеном во всем механизме) тоже выиграна. 
 Илья Воробьев в этом плане - идеальный выбор. У него и с чувством такта 
полный порядок, и к игрокам он нужный подход найдет, и в отношениях с 
журналистами наведет порядок.  
"Думаю, что этим золотом Олимпийских игр я ответил на все ваши вопросы, 
господа журналисты. Этот матч был для меня самым важным в жизни", - сказал 
тренер после победного олимпийского финала с Германией. 
После подобных слов обычно не остается мотивации и стимула на новые 
свершения. Лучшее, что можно было сделать в этой ситуации, - уйти. И сам 
Знарок это наверняка понял. 
Но Знарок еще может вернуться. Все во многом будет зависеть от результата на 
грядущем чемпионате мира. Если россияне не попадут в число призеров, то, 
вполне возможно, мы увидим возвращение Знарка. 

https://www.championat.com/hockey/article-3403029-pochemu-oleg-znarok-ne-
povezjot-sbornuju-rossii-na-chempionat-mira-2018.html 
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Новый главный тренер СКА и сборной России. В какой хоккей играют его 
команды? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 апреля 2018) 
Президент ФХР Владислав Третьяк объявил, что Илья Воробьев назначен 
временно исполняющим обязанности главного тренера сборной России, а Олег 
Знарок становится консультантом команды. Знарок уходит из СКА. А из сборной? 
Подробности 
БОЛЕЕ ОТКРЫТЫЙ, ЧЕМ ЗНАРОК  
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Мне импонирует Илья Воробьев. Мне очень интересно посмотреть на него в 
работе, что в СКА, что в сборной. Нельзя не признать, что Воробьев в целом 
более открыт, чем Знарок. И с прессой хотя бы общается. Вот только знаете - я 
хорошо помню Знарка в 2014 году. Товарищеские матчи с Латвией, на одной из 
пресс-конференций после которых я спросил у него про ощущение 
сюрреалистичности происходящего. Без подколок спросил. Мол, он в Риге. 
Играет сборная Латвии, где он долго работал. Но возглавляет сборную России. 
Он ведь потом подошел, спросил, не самый ли я умный. С улыбкой спросил. 
Посмеялись. И потом еще какое-то время обсуждали кандидатов в сборную. 
Защитников, необходимость соответствующего хвата, большинство, какие-то 
детали. Без диктофона, но в любом случае круто. Я спрашивал, он спокойно 
отвечал. Это потом уже закрылся. Вот и думаю, а не ждет ли то же самое 
Воробьева? 
КАЧЕСТВО БРОСКОВ  
Ну а, говоря о его чертах, чем вообще характерен Илья Петрович, если для 
начала брать цифровые расклады, так это тем, что его команды при высокой 
бросковой активности всегда показывали высокое качество бросков (процент 
попаданий в створ к числу всех бросков). Или качество атаки - это то же самое. 
Даже в финале-2016 против мощнейшего ЦСКА с Радуловым и Зайцевым во 
главе "Магнитка" показала 50,6 процента. У армейцев было 48,7 процента. 
Знарок поедет в НХЛ? Самый сумасшедший слух этой весны 
СКА Знарка в недавнем финале Запада показал такие же 48,7 процента, а все, 
что хуже 50 - это мимо кассы. А если брать три последних матча, когда москвичи 
перешли на строго контратакующую модель, то СКА в плане качества бросков 
показал 35,2 процента. Это кошмарный результат. Три подряд игры с настолько 
высокими ставками и подобным плачевным результатом - это достаточно 
репрезентативная выборка. 
Может, именно из этого вырос конфликт между Знарком и Романом Ротенбергом, 
о котором я уже не раз слышал? Статистике последний, насколько мне известно, 
уделяет большое внимание. Данных аналитический штаб сборной России 
собирает много. Даже очень много. Углубляться особо и не надо, когда один-
единственный показатель подсветится кроваво-красным. 
За очень редкими исключениями в Кубке Гагарина, особенно на поздних стадиях, 
дальше проходит команда, которая была лучше в качестве бросков. Это весьма 
релевантный в данном случае показатель. Конечно, нужно рассматривать в 
совокупности, вместе с бросковой активностью, процентом заблокированных 
бросков, который свидетельствует о плохом или, наоборот, хорошем выборе 
позиции для броска, и в целом реализации бросков. 
К чести Воробьева - у него всегда все было на уровне. Против сопоставимых 
команд "Магнитка" могла выдать и под 60 процентов, если говорить о качестве 
бросков. При реализации в 9-10 процента. Так, например, было в финале 
"Востока" против "Салавата" в 2016-м. И это заоблачные показатели. 
Наблюдения в принципе совпадают с цифрами. Вход в зону с контролем шайбы 
- важнейший показатель, потому что сильно коррелирует и с бросковой 
активностью, и с качеством бросков, и с их реализацией, - у него всегда 
поставлен во главу угла. Надо 4-1 в атаке - будет. При этом он готов держать 
темп, не замедлять его. Играть без раскатов - для него обычное дело. Все это, 
понятно, касается первых двух троек, но экстраполировать всегда можно.  
НЕ ПЕРЕБАРЫВАТЬ, А ПЕРЕИГРЫВАТЬ  
Он хорош в коучинге. Кинэновская манера, который на этом собаку съел, прям 
просматривается. Он всегда устроит мисматч, даже если лидеры едва 
отдышались. Он в принципе здорово работает с наложениями как в атаке, так и 



 

 

в обороне. Он не любит расстановку "конверт" в большинстве, потому что она 
снижает количество угроз воротам. Развернуть всех обороняющихся лицом в 
лицевой борт - это хорошо, но в любом случае не так уж и много ходов остается. 
Он умеет рвать темп. Умеет играть от обороны. И умеет поддержать высокий, 
четко распределяя задания и каждый раз выбирая нужную тройку, наплевав на 
опостылевшую очередность. Умеет не забарывать, а переигрывать команды, 
строящие хоккей на контратаках. 
Много вспоминают, что его уволили из "Магнитки". Так ведь через месяц звонили, 
прося вернуться обратно. Виктор Козлов ведь сделал простую вещь. Он перешел 
на максимально компактную игру в обороне, у него вся пятерка играла крайне 
низко. Это сильно сказалось на атаке, зато типа дало результат. Типа - потому 
что Ли, Береглазова и Вольски у Воробьева не было. И Чибисов с Кокаревым 
только появились. В итоге при Козлове "Металлург" перебрасывали все, кому не 
лень, забивал он меньше, зато и пропускал меньше. И что с того? 
Еще один плюс Воробьева - он очень молод. И не перестает учиться. Хотя ведь 
и Знарок стал другим. Он сделал игровую команду. Он сильно отошел от ставки 
на атаки с ходу. Кубок мира все-таки многому научил. Правда, сборная почему-
то играет хуже, чем СКА. По-другому. Гораздо менее смело. Может, это 
изменится при Воробьеве. Может. В 2014-м Знарок вынес всех, играя предельно 
агрессивно. Пусть это был третьесортный чемпионат мира, но тем не менее. 
Олимпиада тоже была третьесортной. А поди ж ты.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/novyy-glavnyy-trener-ska-i-sbornoy-
rossii-v-kakoy-hokkey-igrayut-ego-komandy-1395661/ 

К заголовкам сообщений 

Гатиятулин, Никитин и Жамнов будут помощниками Воробьева в сборной 
России (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 12 апреля 
2018) 
Помощниками главного тренера Ильи Воробьева в сборной России будут Анвар 
Гатиятулин, Алексей Жамнов, Ришат Давыдов и Игорь Никитин. 
Гатиятулин в этом сезоне вместе с "Трактором" вышел в финал Восточной 
конференции, в котором проиграл "Ак Барсу". 
Главный тренер ЦСКА Никитин вместе со своим клубом сыграет в финале Кубка 
Гагарина с казанцами. Напомним, что ранее он входил в тренерский штаб Олега 
Знарка, который сегодня покинул пост главного тренера сборной и был назначен 
консультантом.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/216236/ 
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К заголовкам сообщений 

Гатиятулин и Кудашов вошли в тренерский штаб олимпийской сборной 
России по хоккею (Р-Спорт, Москва, 12 апреля 2018) 
Возглавляющий челябинский "Трактор" Анвар Гатиятулин и Алексей Кудашов, 
известный по работе с ярославским "Локомотивом" и подмосковным "Атлантом", 
присоединились к тренерскому штабу олимпийской сборной России, сообщается 
на официальном сайте Федерации хоккея России. 
В тренерском штабе олимпийской команды Гатиятулин и Кудашов 
присоединились к Илье Воробьеву, временно исполняющему обязанности 
главного тренера сборной России, Олегу Браташу и тренеру вратарей 
Александру Колобкову. 
Ранее было объявлено, что Гатиятулин войдет в тренерский штаб исполняющего 
обязанности главного тренера сборной России Ильи Воробьева на чемпионате 
мира-2018 в Дании. 
Кроме того, тренерский штаб сборной России назвал состав олимпийской 
команды (ближайшего резерва национальной команды) для матчей против 
сборной Норвегии, которые состоятся 14 и 15 апреля в норвежском городе Йевик. 
Состав олимпийской сборной России выглядит следующим образом:  
вратари - Александр Судницин ("Локомотив"), Иван Бочаров ("Динамо" Москва), 
Игорь Шестеркин (СКА); 
защитники - Никита Трямкин ("Автомобилист"), Александр Елесин ("Локомотив"), 
Алексей Береглазов ("Металлург" Магнитогорск), Максим Минеев ("Авангард"), 
Евгений Кулик, Владислав Провольнев (оба - "Спартак"), Николай Демидов 
("Сибирь"), Дмитрий Огруцов ("Нефтехимик"); 
нападающие - Дмитрий Кагарлицкий ("Северсталь"), Павел Красковский, Егор 
Коршков, Артем Ильенко (все - "Локомотив"), Семен Кошелев, Кирилл Семенов, 
Илья Михеев (все - "Авангард"), Александр Дергачев ("Спартак"), Алексей 
Бывальцев ("Амур"), Денис Зернов ("Лада"), Виталий Кравцов, Алексей Кручинин 
(оба - "Трактор"), Владимир Брюквин ("Динамо" Москва).  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180412/1135413924.html 
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Александр Мисуркин: "Финал Кубка Гагарина будет отличным" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 12 апреля 2018) 
Космонавт-испытатель, герой Российской Федерации Александр Мисуркин 
поделился с KHL.ru ожиданиями от решающего раунда Кубка Гагарина, в 
котором сойдутся "Ак Барс" и ЦСКА.  
Континентальная хоккейная лига и космос связаны неразрывно. Главный трофей 
лучшей лиги Евразии назван в честь первого в истории человека, который 
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совершил полет в космическое пространство, а первый финал розыгрыша Кубка 
Гагарина завершился 12 апреля 2009 года, в День Космонавтики.  
В год 10-летнего юбилея лига в рамках сотрудничества с Роскосмосом отправила 
на орбиту шайбу и мини-копию своего главного трофея. Предметы с символикой 
КХЛ благополучно были доставлены обратно на Землю, и именно при помощи 
шайбы, побывавшей в космосе, будет совершено символическое вбрасывание 
перед первым матчем финала между "Ак Барсом" и ЦСКА.  
А сегодня, в День космонавтики, KHL.ru задал несколько вопросов Александру 
Мисуркину - летчику-космонавту, вместе с которым и вернулись на нашу планету 
шайба и мини-Кубок Гагарина.  
В космосе ждут финал ЦСКА - "Ак Барс". Интервью с орбиты  
- В интервью на орбите вы говорили вместе с Антоном Шкаплеровым, что 
надеетесь на ЦСКА, а Шкаплеров еще и правильно предсказал первого 
участника финала - "Ак Барс". У всех космонавтов такие отличные способности к 
хоккейному прогнозу?  
- Трудно сказать, у всех ли. Нас отбирают по другим критериям! (Улыбается.) 
ЦСКА - клуб-легенда, а "Ак Барс" - уже двукратный обладатель Кубка Гагарина. 
Финал будет отличный.  
- Как следили в космосе за играми кубка?  
- Смотреть матчи просто не было возможности. На орбите у нас было очень 
много работы.  
- Ваш любимый ЦСКА в одном из матчей играл с "Йокеритом" около шести часов, 
финская команда победила только в пятом овертайме. Как думаете, нагрузки, 
которые выпали на игроков в этом матче, можно назвать космическими?  
- Слово "космический" уже давным-давно стало нарицательным, обозначающим 
большие или запредельные физические нагрузки. Безусловно, я уверен, что в 
данном матче (да и в любом, наверное, матче) хоккеисты испытали очень 
серьезное физическое напряжение. Честно сказать, думаю, что любые 
профессиональные спортсмены относительно всех остальных людей 
испытывают космические нагрузки. А в хоккее - тем более. И подавно нагрузки 
оказались запредельными, когда матч продлился до пятого овертайма.  
- Как считаете, этот состав участников финала закономерен?  
- Вопрос для компетентных людей! Если бы я знал, закономерен ли он, вероятно, 
работал бы в одном из тренерских штабов.  
- Кто из игроков во всем завершающемся сезоне произвел на вас большое 
впечатление?  
- Уважаю труд всех спортсменов, всех профессиональных хоккеистов. Да и в лиге 
столько мастеров, разве можно выделить кого-то одного?  
- Расскажите, как прошла ваша посадка? Насколько трудно было разместить 
трофеи лиги, кубок и шайбу, в спускаемом аппарате?  
- Посадка прошла штатно. Больше спасибо тем, кто разрабатывал и создавал 
космический корабль "Союз" и наш "Союз-МС-06" в частности. А по поводу 
трофеев могу сказать, что объем спускаемого аппарата крайне ограничен, и 
человек там "упакован" предельно компактно. Усадить там трех человек еще 
компактнее просто невозможно. И с укладкой грузов, конечно, тоже все непросто. 
Желаемого к возврату груза всегда больше, чем свободного места.  
- Как думаете, насколько важна "хоккейная" миссия, которую вы с Антоном 
Шкаплеровым выполнили по ходу своей экспедиции, особенно в год 
десятилетнего юбилея КХЛ?  
- Я надеюсь, что это помогло привлечь внимание общественности и главным 
образом молодого, подрастающего поколения к такому замечательному виду 
спорта, как хоккей.  



 

 

- Где будете смотреть игры финала? Как вообще любите смотреть хоккей, с 
трибуны, или по телевизору?  
- Честно говоря, в хоккей я больше люблю играть. (Улыбается.) А за финалом 
буду следить по телевизору.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/12/386021.html 

К заголовкам сообщений 

"Могли забить мы. А забил Морозов..." Все о первом финале КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 12 апреля 2018) 
Чудо за 15 секунд, омские понятия, кроссы как мотивация, кровавая драка, 
лучший парад и непостроенный вокзал - экс-игроки "Локомотива" и "Ак Барса", 
участники финала первого сезона КХЛ вспоминают неизвестные широкой 
публике подробности того плей-офф.  
За десять лет существования Континентальной хоккейной лиги болельщики 
наблюдали множество незабываемых матчей. Однако один из них стоит 
особняком. 12 апреля девять лет назад состоялась величайшая битва в истории 
Континентальной хоккейной лиги - "Ак Барс" и "Локомотив" в День космонавтики 
разыграли первый в истории Кубок Гагарина.  
Это были потрясающие команды. С одной стороны Зинэтула Билялетдинов, 
Алексей Морозов, Данис Зарипов, Илья Никулин, с другой - Кари Хейккиля, 
Алексей Яшин, Александр Гуськов, Йозеф Вашичек. Это не просто громкие 
имена - это люди, которые показывали тогда самый "вкусный" хоккей в Европе. 
Финальная битва "Ак Барса" и "Локомотива" оказалась фантастической, и она 
вспоминается до сих пор.  
Если бы кому-то поручили писать сценарий того плей-офф, вряд ли бы его 
фантазии хватило на такое. У "Ак Барса" и "Локомотива" тогда получился 
абсолютно разный путь. Одни прошли в главную серию первого Кубка Гагарина 
вопреки травмам и обстоятельствам, а другие были здоровы, полны сил и 
попросту не заметили своих соперников.  
Путь "Ак Барса": 11 шайб "Авангарду" и спасение за 15 секунд  
В Татарстане внимание к "Ак Барсу" всегда было огромным, и тот год не 
исключение. За команду болела вся республика во главе с руководителем 
региона Минтимером Шаймиевым. В хоккейном мире президента Татарстана 
знали все, он посещал каждый матч "Ак Барса", а болельщики считали Шаймиева 
талисманом.  
"Перед плей-офф у нас прошло обычное собрание "на дорожку". Этакий 
традиционный ритуал. Минтимер Шарипович тогда наставление нам не давал, 
никакого послания для нас не записывал, но представители его на собрании 
присутствовали. Задача тренерскому штабу была объявлена, но это 
воспринималось скорее как напутственное слово, пожелание удачи. Никакого 
давления "свыше" не чувствовалось", - пожимает плечами ныне комментатор 
КХЛ ТВ Алексей Бадюков, который тогда защищал цвета "Ак Барса".  
Стартовали казанцы буднично, в трех матчах обыграв "Барыс". А вот дальше 
началось интересное - в 1/4 финала прорвался омский "Авангард". "Ястребов" во 
главе с Яромиром Ягром лихорадило весь сезон, и они лишь в последнем туре 
сумели заскочить в плей-офф. Мало кто верил, что такой "Авангард" разберется 
с победителем "регулярки" и действующим чемпионом России "Салаватом 
Юлаевым", но омичи сделали именно это.  
Последовавшее далее сражение (а иначе это не назовешь) между сибирским 
клубом и "Ак Барсом" войдет во все учебники по хоккейной истории. После 
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первой же победы "Авангарда" все окончательно забыли, что сибиряки еле-еле 
попали в плей-офф.  
"И они, и мы начали натужно, голы давались непросто, карабкались там... А как 
тяжело было Ягра сдержать! В Омск приехали при счете 1-1 в серии, забросили 
по два раза, и тут - Ягр забивает. Из-под меня вылез! - Бадюков говорит 
возмущенно, будто матч был только вчера. - Шайба остановилась под щитком на 
ленточке, и никто не видел, пролезла она в ворота или нет. Арбитр за воротами 
показал, что нет гола, но начались видеопросмотры. И это сейчас - чуть ли не с 
десяти камер, в суперкачестве, а представьте, какие были просмотры десяток 
лет назад? Я до сих пор уверен, что гола там не было!  
Серия шла до трех побед, мы проиграли в третьем матче и лишились права на 
ошибку. И так это нас сплотило... Знаете, наверное, в тот момент наша команда 
и стала чемпионом. Тогда мы поняли: либо на щите, либо... Или как Геннадий 
Федорович Цыгуров говорил: "Плей-офф - праздничный стол, и победит тот, кто 
останется за ним последним". То есть выбор был - за столом или под столом! 
(Смеется.) Кроме шуток, здесь очень много решает характер. Командный. Если 
он сильный - по плечу будет многое".  
11:1 в четвертой игре - тот матч болельщики "Авангарда" до сих пор вспоминают 
с дрожью. Хотя примечательна встреча оказалась не только разгромом 
"ястребов". Александр Свитов и Алексей Емелин выдали тем вечером самую 
кровавую драку в истории КХЛ. Ворота "Авангарда" защищал ныне 
телевизионный эксперт Александр Фомичев, и он отлично помнит момент: "Что-
то со Свитовым случилось, какие-то старые счеты вышли на первый план. Это 
была уже четвертая игра, а злость у него накаливалась по ходу серии... Конечно, 
Александр был не прав в той ситуации. Нужно было все сделать иначе".  
"Саня Свитов - форвард силовой. А Леха Емелин играет жестко всегда и против 
всех, кто даже просто проезжает мимо. Получилось в плечо - бьет в плечо, не 
получилось - все равно бьет. Омичам это, естественно, не нравилось. А уж когда 
Ягра пару раз задели! И понеслась... Мы не стояли вокруг, охая "ах, как некрасиво 
получилось". Наоборот, мы завелись. После этого 11:1 и организовали. А 
Алексею, как мы уже потом узнали, пластину ставили", - рассказывает Бадюков.  
Эта драка смотрелась, словно жест отчаяния со стороны "Авангарда". Вдрызг 
проигран четвертый матч в серии до трех побед, нужно ехать в Казань на 
решающую встречу и играть на чужом поле с соперником, который сезон провел 
куда сильнее, чем ты... Однако горько ошибались те, кто предположил, что омичи 
сломлены. Всего каких-то 15 секунд им не хватило для того, чтобы изменить 
историю КХЛ.  
Алексей Бадюков уверен, что гол Ильи Никулина на последней минуте был 
чудом: "Я сидел и думал, что все плохо. Мол, как же нам так не повезло, ведь 
разорвали их в прошлом матче! Помню мысль: "Да чисто по омским понятиям, ну 
не может же команда, проигравшая вчера 1:11, идти дальше!" И случилось чудо. 
Курьянов зачем-то хотел на вбрасывании выиграть шайбу вперед, хотя ему надо 
было просто зацепиться... Но тут надо с благодарностью смотреть не на чужих 
игроков, а куда-то наверх, в пространство".  
Александр Фомичев, в ворота которого залетела та роковая шайба, говорит, что 
спрашивать за неудачу, в первую очередь, нужно с себя: "В концовке каждый из 
нас должен был сыграть иначе. Если говорить обо мне, сейчас думаю, что мог 
бы выкатиться на Никулина жестче. Не надо было бояться, что он отдаст 
передачу или проедет вперед. Наверное, я сыграл менее активно, чем 
требовалось. Когда пропустил за 15 секунд до сирены, чувствовал, что дальше 
не будет уже такого настроя у ребят. Мы надеялись, что можем вытащить, но уже 
не верили".  



 

 

В овертайме для омичей все закончилось быстро. На третьей минуте 
дополнительного периода Олег Петров забросил победную шайбу. Бадюков 
тогда находился на льду и видел гол с лучшего места: "Я набросил на ворота, 
мы с Григорием Паниным сделали перепас, он завертел свою "вертушку"... Но в 
чем была соль: в первой смене матча меня очень сильно встретили. Потом 
оказалось, что у меня надрыв ключицы. И с самой первой смены я не мог 
бросать! А тут на кураже собрал какие-то последние силы и набросил на ворота. 
Петров там не то что подставил клюшку, он полноценно добавил! (Смеется.) 
Уникальнейший человек, конечно. О нем вообще книгу надо писать".  
А затем в полуфинале на пути "Ак Барса" встало московское "Динамо". С одной 
стороны динамовец Билялетдинов, с другой - Владимир Вуйтек, который уже 
обыгрывал "Ак Барс" в финале чемпионата России. И конечно, Сергей Зиновьев, 
еще недавно зажигавший в тройке с Зариповым и Морозовым.  
"Ак Барс" победил бело-голубых 4-2 и вышел в решающий раунд. 
"Мотивирующие речи у нас говорил Зинэтула Хайдарович, - вспоминает 
Бадюков. - Всегда спокойно высказывал мысли Алексей Морозов, и мы сразу 
понимали, что - да, так и надо действовать. К тому же, самое главное: он выходил 
- и то, о чем говорил, делал на льду. Вообще в сложные моменты лидеры у нас 
всегда находились, каждый без слезных речей понимал, что он делает. 
Осознанность и ответственность. А смешно всегда говорил Зарипов. Мне 
запомнилось это его возмущенное: "Что мы, зря летом кроссы бегали?"  
Путь "Локомотива": ярославский каток и феерия Яшина  
Путь "железнодорожников" в плей-офф 2009 года был лишен драмы. 
"Нефтехимик"? Ярославль обязан был его проходить. "Спартак" с Милошем 
Ржигой ? Было весело, результативно, но тоже без особых проблем. Казалось, 
трудности доставит "Металлург". Тогда в "Магнитке" блистало сочетание Томаша 
Ролинека, вместе с ним зажигали Ян Марек и Ярослав Кудрна. Чехи и правда 
были сильны, но оборона "Локомотива" в итоге просто проглотила их.  
"Помню, что у нас все получалось, все шло как по маслу, - уверяет хоккейный 
комментатор Александр Гуськов, в то время он был ведущим защитником 
"Локомотива". - Кари Хейккиля тренировал в Ярославле второй сезон, в 
предыдущем мы с ним вышли в финал. То есть в первом плей-офф КХЛ мы не 
выстрелили случайно, чувствовали уверенность в своих силах. Знали 
требования штаба. Плюс, в "Локомотиве" не устраивались массовые чистки 
состава, в команде всегда оставался костяк. А с новыми игроками проблем не 
было, контакт налаживался за пару секунд. И после поражения в последнем 
финале Суперлиги мы были настроены победить. Мы шли за Кубком Гагарина".  
Алексей Яшин - главная звезда "Локомотива" и всей КХЛ образца сезона 
2008/2009. В том плей-офф форвард делал то, что и должен. В 19 матчах Яшин 
набрал 18 (7+11) очков. Это лучший результат в ярославской команде и второй 
в КХЛ (лучше - только Морозов с 19 баллами). Что отличает Яшина - он всегда 
предельно корректен и уважительно относится к соперникам. Если нам 
показалось, что "Локомотиву" было очень легко в том плей-офф, то Алексей 
точно так не думает.  
"Однозначно могу вам сказать, что все игры были тяжелыми, - отрезал Яшин. - 
Часто видят разницу в три шайбы и говорят: "Ой, да они легко победили". Но это 
же плей-офф! Победа в плей-офф по определению не может даться легко. И 
вообще нет игр простых и не простых, есть успешные и не успешные. А у нас 
тогда собралась очень сильная команда. Было невероятно приятно играть с 
ребятами... И именно за счет уровня команды, за счет нашей подготовки удалось 
так далеко пройти".  



 

 

Ставил ли кто-то перед "Локомотивом" задачу непременно выиграть Кубок 
Гагарина? Напрямую - вряд ли. "А как это может быть? То есть руководство 
просто сказало: "Идите, и чтобы выиграли!" - так? - усмехнулся Яшин в ответ на 
наш вопрос. - Или: "Если не выиграете - ух я вам всем!" - так? Как в армии? Нет, 
так не бывает. Дорогу к Кубку можно пройти только совместными усилиями всех 
уровней клуба - руководства, менеджмента, персонала, тренеров, игроков. И 
тогда этот механизм у нас работал здорово, мы чувствовали себя семьей, и были 
все предпосылки, чтобы показать большой результат".  
Команда в Ярославле тогда и правда подобралась фантастическая. Четыре 
абсолютно разных звена, каждое из которых выполняло свои задачи. Яшин 
творил на льду, Георгий Гелашвили бетонировал ворота, Алексей Кудашов - 
капитанил. Все были на своих местах. Практически каждый - лидер.  
"Любой из нас имел право голоса в раздевалке. Не сказал бы, что кто-то один 
постоянно брал слово. Вот когда "Локомотив" в начале 2000-х два раза брал 
Кубок, выступить с речью мог Андрей Коваленко. Ух, как он говорил! В 2009-м 
Андрея здесь уже не было, и мы в большей степени полагались на коллектив. 
Наверняка тогда в раздевалке звучали сильные речи... И каждый из нас говорил 
не только про кроссы, - Гуськов улыбается, когда слышит про шутки Даниса 
Зарипова. - Часто были такие слова: "Мы проделали такую работу, мы дошли не 
просто до финала - до седьмой игры. Осталась всего одна победа! Вот оно все, 
близко".  
Финал: "золотой" гол Морозова и разочарование Ярославля  
Вряд ли кто мог пожелать лучшей вывески для того финала. Противостояние "Ак 
Барса" и "Локомотива" к тому времени стало классическим в России. У Казани 
вырос зуб на Ярославль. И дело не только в поражении в финале 2002 года. 
Когда в 2005-м в "Ак Барсе" собралась дрим-тим во главе с Дэнни Хитли, Ильей 
Ковальчуком, Дарюсом Каспарайтисом, Николаем Хабибуллиным и другими 
звездами - именно "Локомотив" в 1/4 финала остановил "барсов". И забыть это 
фиаско в столице Татарстана не успели.  
Первый матч. Казань. Переполненная "Татнефть Арена" увидела чистую победу 
"Локомотива" - 3:0. Дубль Збынека Иргла и шайба Константина Руденко повергли 
зеленые трибуны в шок. Преимущество Ярославля оказалось тотальным. И мало 
кто понимал, что "Ак Барсу" делать в такой ситуации.  
Спасителем Казани тогда выступил уже тогда легендарный Алексей Морозов : " 
И тренеры много говорили, и я с ребятами говорил, как капитан. Конкретно в этом 
случае - мол, проигран матч, но не серия же. "Всухую", в три шайбы - ну и что? 
Уже на следующий день новая игра, нужно выходить и доказывать".  
Во второй встрече 3:0 табло являло миру уже в первом периоде. Яшин, Никита 
Клюкин и Сергей Коньков подарили Ярославлю преимущество, отыграть которое 
в кубковом поединке почти невозможно. Что случилось потом с "Локомотивом" - 
не знает никто. "Казань добавила, а мы вторую часть матча играли в основном в 
меньшинстве... Дали возможность "Ак Барсу", в составе которого имелись 
шикарные форварды, изменить игру", - объясняет Алексей Яшин.  
У Александра Гуськова другая версия событий. "В следующей игре "Локомотив" 
быстро повел 3:0, а затем произошло то, что перевернуло всю серию. Мы не то 
чтобы потеряли уверенность, но после первой пропущенной шайбы что-то пошло 
не так. Удача не просто отвернулась от "Локомотива", она повернулась к 
казанцам! И к нам лицом в этом финале больше не поворачивалась вообще".  
"Ак Барс" вернулся тот матч еще в стартовом отрезке, когда Тони Мортенссон 
пробил Гелашвили. Комфортный для ярославцев счет сохранялся вплоть до 
последней десятиминутки третьего периода, но затем взяли слово Дмитрий 



 

 

Обухов и Илья Никулин. А в начале овертайма шайбу в сетку вколотил Андрей 
Первышин.  
"После второй игры почувствовали, поверили, что мы все можем. И сейчас 
открою небольшой секрет. Никто об этом не говорил, но спустя девять лет уже 
можно, - вдруг заинтриговал Морозов. - Мне тогда написал друг: "А что за вас 
болеть? У Казани Универсиада на носу, и мы знаем, что вы специально 
проиграете. В городе тогда построят новый железнодорожный вокзал, уже есть 
договоренности". Как же это нас задело! Я пошел к партнерам: "Ребята, давайте 
докажем всем! Всем, кто подумал, что команда "Ак Барс" могла такое сделать". 
И вот в том числе это желание доказать дало нам дополнительный заряд".  
Перенесемся на несколько встреч вперед. Шестая игра, "Локомотив" ведет в 
серии 3-2. Ярославль уже готовился праздновать. Болельщики шутили, что Кубок 
Гагарина обязан прописаться на улице Гагарина, где и располагается "Арена 
2000". За 14 минут до сирены "Локомотив" был впереди 2:1 благодаря шайбам 
Иргла и Алексея Михнова.  
В подтрибунных помещениях дворца после гола Михнова началась суета - 
подготовка к торжествам. И вдруг - шок: гол Зарипова, гол Хентунена... "Такие 
истории очень интересны для болельщиков - вот, они уже приготовили кепки, уже 
шампанское почти открыли, а те вдруг сравняли, и шампанское пришлось 
выкидывать, - невесело усмехается Алексей Яшин. - А ты в этот момент играешь 
в хоккей. Ты пытаешься отдать все силы, которые у тебя есть, чтобы победить 
сейчас, в Ярославле, на глазах своих болельщиков. Отдаешь - а это не 
помогает..."  
В таких встречах на первый план выходят мелочи. Когда через девять лет после 
поражения Александр Гуськов не сдерживает эмоций в голосе, понимаешь, что 
это не банальные слова. Многие детали, окружавшие шестую игру, пошли не на 
пользу "Локомотиву".  
"Это сейчас в Ярославле сделали специальный зал, а раньше мы перед матчем 
разминались в разгрузочной зоне. И в тот вечер мимо нас много чего проносили 
в ресторан, - рассказывает Гуськов. - И те, кто это нес, кидали такие лозунги: 
"Давайте, ребята, давайте! Все уже готово к празднованию чемпионства!" Не 
самое лучшее, что могло с нами происходить перед решающей игрой. Хотя не 
значит, что именно эти люди в чем-то виноваты. Нас играло 25 человек, всем в 
голову не залезешь, не поймешь, на кого что повлияло.  
Я помню гол Зарипова с нулевого угла. Эти обидные пропущенные шайбы - 
отложились в памяти. Ты все делаешь правильно, а потом в твои ворота 
залетает такой курьез... Если бы это был не Зарипов с его волшебными руками, 
а кто-то другой - она бы, может, и не зашла за линию".  
12 апреля. День космонавтики. Кульминация. В Казани тогда выдался погожий 
денек. Болельщики "Локомотива" гуляли по Кремлю и улице Баумана - они были 
уверены в победе любимой команды.  
Больше 50 минут на табло горели цифры 0:0, на льду шла тактическая борьба. 
А потом 95-й номер "Ак Барса" забил один из самых важных голов в карьере. 
Вспоминает о нем Морозов охотно: "Первая мысль была: "Не пропустить! Лишь 
бы так до конца и держалось, нас теперь все устраивает". Оставалось целых 10 
минут последней игры финала, "Локомотив" прибавил, а мы меньше стали 
ходить в атаку, думали уже только о своих воротах".  
Желаниям лучшего бомбардира плей-офф 2009 года было суждено сбыться. 
"Локомотив" отыграться не смог. "Мы не забили ни одного гола, о чем тут 
говорить, - тяжело вздыхает Гуськов. - С такими исполнителями "Локомотив" 
обязан был забросить хотя бы раз. "Ак Барс" ведь всегда славился обороной, 
Билялетдинов от своей тактики не отступает. Такие команды сами не играют и 



 

 

другим не дают. И это не в укор, просто против подобного соперника очень 
тяжело сыграть креативно. Разрушать ведь легче, чем созидать. И они 
действовали так, как Казань играла всегда".  
И вот здесь нельзя не сказать о вратаре "Ак Барса" Фредрике Норрене. Он 
пропустил первые две игры финала, поскольку ранее по ходу плей-офф сломал 
палец. А знаете, как? На предматчевой раскатке! Обухов бросил по воротам, и 
шайба угодила голкиперу в незащищенное место. До решающей серии Фредрик 
не успел залечить травму, но его все равно бросили в бой.  
"Сыграл Норрена здорово, - восхищается партнером Морозов. - Любая победа в 
плей-офф значит, что вратарь прыгнул выше головы. И Фредрик нас выручил, 
вытащил. Мы, конечно, знали о его проблеме, и даже тренерский штаб нам 
напоминал: "Аккуратнее на пятаке, у Норрены повреждение, нельзя его 
дополнительно травмировать". Со своей стороны максимально пытались его 
защитить, а он делал свою работу".  
В том финале "Ак Барс" победил вопреки обстоятельствам. Команду подкосили 
травмы. Нападающему Михаилу Жукову в одной из встреч даже пришлось 
перейти в оборону. "Защитников у нас не хватало катастрофически, - продолжает 
Алексей Морозов. - Тогда наш тренерский штаб определил, что защитника 
заменит Жуков, отлично помню этот момент. И Михаил здорово справился с этой 
ролью! Я? У меня, конечно, нет нужных навыков и опыта, но если бы получил 
установку сыграть на позиции игрока обороны - тоже сделал бы все возможное 
со своей стороны ".  
Финальная сирена. Ликование Казани и драма для "железнодорожников". Пока 
одни сходили с ума от счастья на льду и на трибунах, другие не сдерживали слез. 
Игроки "Локомотива" перевернули ворота, кто-то уселся на рамку сверху. Те 
кадры стали символом горечи для Ярославля.  
"Вы не представляете, какое опустошение и разочарование наступило после 
седьмого матча, - Александр Гуськов пытается объяснить, что он тогда 
чувствовал. - Эта злость на себя, злость на все, что вокруг... Ты проделал такую 
работу, а Кубок взять не получилось. Мы ведь могли посмотреть друг другу в 
глаза и сказать, что каждый из нас отдал все силы. Не помню, долго ли отходил 
от той серии. Однозначно - не один день. Тогда каждый из нас вспоминал, где 
мог забить в решающей игре. Это все оседает на коре головного мозга, стереть 
из памяти невозможно".  
Вторит Гуськову и Алексей Яшин. Лидер "Локомотива" очень долго стоял на льду 
в одиночестве - казанцы к тому времени уже ушли праздновать победу в 
раздевалку. "Честно говоря, сейчас и не вспомнить, о чем думал тогда. Просто 
завершился сезон, и не так, как мы хотели. Было, конечно, чувство горечи. Но 
его перекрывала колоссальная усталость. Мы смотрели друг на друга и 
понимали, что опустошены, что отдали все".  
В ярославской раздевалке по окончании игры было очень тихо. Никто ничего не 
говорил, не летали шлемы, клюшки и другие части экипировки. В стане 
"Локомотива" царило разочарование и опустошение. " После таких серьезных 
поражений уже не до выяснения отношений, - Гуськов мысленно возвращается 
в ту раздевалку. - Психовать - зачем? Это не поможет, а выглядеть ты будешь 
очень глупо. После драки кулаки не машут. Мы же все понимали. Кидать шлемы, 
бить себя в грудь, сваливать что-то на партнеров - это неэтично и неправильно. 
Такие эмоции уже просто никому не нужны - ни тебе, ни другим. Да на них и сил 
не было, все силы остались на льду ".  
Чемпионский парад и награды с привкусом горечи  
Казань гуляла всю ночь. После финальной сирены город высыпал на улицы. 
Люди шли к "Татнефть Арене", они хотели разделить историческую победу со 



 

 

своими героями. "Помню, после матча поехал домой переодеться, - улыбается 
Алексей Морозов. - Потом нас собрали в ресторане, привезли Кубок, и мы всей 
командой вместе с руководством, с семьями, с тренерами отметили. Просто 
посидели, поздравили друг друга и уехали спать: на что-то большее не было сил. 
А когда на следующий день я проснулся, чувствовал себя так, будто по мне 
проехал трактор".  
Каждый из того состава "Ак Барса" внес свой вклад в победу. Но вряд ли кто-то 
из игроков обидится, если мы назовем главным героем Зинэтулу Билялетдинова. 
Казанский клуб и по сей день - его детище. Он создал эту команду, он привил ей 
психологию победителя. "Роль Билялетдинова в той победе огромна, - уверяет 
Бадюков. - Это специалист, тренер, психолог. Человек, по одному слову, по 
взгляду которого можно понять, как надо готовиться, как надо действовать, и что 
ты вообще неправильно делаешь по жизни! Билялетдинов - творец этой победы".  
"Главный герой "Ак Барса"? Никого не назову, ни одной фамилии! - огорошил 
своим ответом Морозов. И тут же растолковал, почему. - Точнее, готов 
перечислить всех, я благодарен каждому. Каждый проявил себя как настоящий 
мужик, спортсмен и хоккеист. Просто у кого-то вклад - фамилия на табло, а у кого-
то он скрыт, но важен не меньше. И конечно, все правильно сделал Зинэтула 
Хайдарович. Настроил, правильную тактику дал, правильно повел себя в нужные 
моменты. А доктора, массажисты, персонал, администраторы? У кого-то клюшки 
закончились, срочно нужно было добывать - встречать, привозить, готовить... В 
общем, это только командная работа, иначе большой победы и не достичь".  
Когда "Локомотив" немного отошел от поражения, команду собрали в Волковском 
театре для вручения серебряных наград. На том мероприятии веяло унынием, 
праздновать у Ярославля не получалось. "Сложно было отмечать, радоваться 
медалям. По-другому в таких ситуациях и не бывает, - объясняет Александр 
Гуськов. - Если ты проигрываешь в серии 0-4, то понимаешь, что был слабее и 
должен радоваться серебру. А когда игра идет до последнего матча, когда в нем 
все "на тоненького"... Не даром говорят, что выиграть можно либо первое, либо 
третье место. Ты не выиграл серебро, ты проиграл золото - это про нас".  
И тем не менее, "Локомотив" вошел в историю как первый финалист Кубка 
Гагарина. То серебро у ярославцев никто не отнимет. " Все награды - они 
заслуженные. Только бальзама на душу не дает эта медаль, - продолжает 
Гуськов. - Я больше вспоминаю не серебро, а сам финал. Как мы бились в 
решающей серии. Может быть, кто-то скажет, мол, вот Гуськов "зажрался", 
серебра ему мало. Но я о том, что мы были достойны этого Кубка. Я 
разговаривал с некоторыми ребятами из "Ак Барса", и они мне признавались: 
"Мы сами не ожидали, что вас обыграем".  
У Яшина, похоже, тоже отболело по поводу того поражения. Как? Все просто. Он 
любит хоккей и понимает, что принимал участие в историческом событии. "Не 
сторонник громких лозунгов. Есть люди, которые болели тогда за команду весь 
сезон, были с нами, и за это им спасибо. Есть те, кто считают, что мы чего-то не 
достигли, не доказали, провалились. Но я люблю хоккей, как процесс. И понял, 
что для меня главное - мы были честны друг с другом в плане отношения к 
своему делу. В плане самоотдачи. Мы боролись до последней секунды. Это 
значит для меня больше, чем кубки и награды", - уверяет Алексей.  
Тот "Ак Барс", каждый игрок и тренер - стали героями для Казани. Это не пафос, 
это правда. Десятки тысяч людей в Татарстане именно тогда начали смотреть 
хоккей, и хотя бы ради этого стоило побеждать. "Помню, когда все закончилось, 
после седьмой игры ехал домой, а навстречу и рядом проезжали автомобили с 
флагами "Ак Барса", - рассказывает Морозов. - И абсолютно все гудели... 



 

 

Хорошо, у меня машина была затонирована. Ехал и думал: "Только бы меня не 
увидели, надо до дома добраться".  
А еще в Казани в 2009-м провели первый в КХЛ чемпионский парад. 
Пересмотрите те кадры - они очень яркие. "Была хорошая, солнечная погода, 
май, тепло, много людей, - с удовольствием описывает ту картину Алексей 
Бадюков. - Сначала был шикарнейший праздник в "Татнефть Арене", мы 
выходили на сцену, нам вручали медали, там выступали первые лица 
республики. Потом команда вышла из дворца, села в открытый автобус и вместе 
с Кубком игроки и тренеры поехали по городу в сторону развлекательного центра 
"Пирамида". Там был банкет. А потом - такой салютище... Многие города потом 
пытались переплюнуть этот праздник. Получилось или нет - судить не буду. 
(Улыбается.) "  
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